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В  П о ли т б ю р о  Ц К  К П С С
Политбюро ЦК КПСС на очередном заседа

нии рассмотрело итоги работы XXVI конфе
ренции Московской городской партийной ор
ганизации. Отмечено, что конференция про
шла на высоком организационном и полити
ческом уровне, в духе требований апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, отлича
лась деловитостью, обостренным отношением 
к недостаткам и упущениям в работе. Деле
гаты высказали много предложений и кри
тических замечаний. Политбюро обратило 
внимание вновь избранного городского коми
тета партии на необходимость решительной 
перестройки стиля, форм и методов партий
ной работы, искоренения проявлений благо
душия и парадности. Соответствующие пору
чения по разработке мероприятий, направ
ленных на реализацию предложений з^аст- 
ников конференции, даны Совету Министров 
СССР, другим союзным и республиканским 
органам. Выполнение этих мероприятий бу
дет находиться под постоянным контролем 
Политбюро ЦК КПСС. Подчеркнуто, что ком
мунисты Москвы призваны и впредь нахо
диться в первых рядах в борьбе за осуще
ствление курса партии на динамичное раз
витие советского общества, за претворение ’ в 
жизнь решений, которые примет предстоя
щий XXVII съезд КПСС.

Политбюро обсудило вопросы, связанные с 
ходом подготовки к предстоящим весенне- 
полевым работам. Одобрены предложения Со
вета Министров СССР о дополнительных ме
роприятиях по обеспечению колхозов и сов
хозов, других сельскохозяйственных пред
приятий необходимыми материально - тех
ническими ресурсами, высококачественными 
семенами, удобрениями, по своевременному

завершению подготовки машинно-тракторно
го парка, мелиоративных систем, укомплек
тованию хозяйств кадрами механизаторов. 
Особое внимание обращено на необходимость 
дальнейшего широкого внедрения интенсив
ных технологий возделывания сельскохозяй
ственных культур, коллективного щодряда и 
других прогрессивных форм организации 
труда.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР одоб
рили предложения партийных и советских 
органов ряда союзных и автономных рес
публик, краев и областей о строительстве в 
1986—1990 годах в порядке шефской помощи 
жилых домов и объектов производственного 
и культурно - бытового назначения для пред
приятий и организаций агропромышленного 
комплекса в Нечерноземной зоне РСФСР.

Политбюро одобрило итоги бесед товарища 
Горбачева М. С. с Генеральным секретарем 
Итальянской компартии А. Наттой. С удов
летворением отмечено, что беседы подтвер
дили готойность обеих партий энергично вы
ступать за прекращение гонки вооружений и 
немилитаризацию космоса, за предотвраще
ние угрозы ядерной войны и полную ликви
дацию ядерного оружия, за общее оздоров
ление международной обстановки и развитие 
сотрудничества СССР и Италии. Была под
тверждена готовность КПСС развивать с ИКП 
равноправные, товарищеские' отношения в 
интересах дела мира и социализма.

Заслушано и одобрено сообщение товари
ща Шеварднадзе Э. А. о его визитах в Япо
нию, КНДР и МНР. Отмечено, что итоги со
стоявшихся бесед и переговоров с политиче
скими и общественными деятелями Японии 
создают благоприятные условия для продви
жения советско - японских связей в лучшую

сторону. Подтверждена принципиальная ли
ния Советского Союза на развитие отноше
ний добрососедства и взаимовыгодного сот
рудничества с Японией в различных обла
стях, на дальнейшее расширение политиче
ского диалога.

Важным вкладом в дело укрепления со
ветско - корейской дружбы, в дальнейшее 
совершенствование взаимодействия СССР и 
КНДР на международной арене признаны 
переговоры в Пхеньяне с Генеральным сек
ретарем ЦК ТПК, Президентом КНДР Ким 
Ир Сеном, а также другими руководящими 
деятелями КНДР. Советский Союз выражает 
неизменную солидарность с курсом трудовой 
партии Кореи и правительства КНДР, на
правленным на вывод американских войск 
из Южной Кореи и объединение страны на 
мирной демократической основе без вмеша
тельства извне.

Выражено удовлетворение итогами состо
явшегося в Улан-Баторе обмена мнениями с 
Генеральным секретарем ЦК МНРП, Пред
седателем. Президиума Великого Народного 
хурала МНР Ж. Батмунхом, другими руко
водителями братской страны. Отмечено, что 
отношения дружбы и всестороннего сотруд
ничества между СССР и МНР, базирующие
ся на принципах марксизма^-ленинизма и со
циалистического интернационализма, приоб
рели всеобъемлющий характер и стабильно 
развиваются на благо народов двух стран, в 
интересах мира и социализма.

На заседании Политбюро ЦК КПСС былИ 
рассмотрены некоторые вопросы партийного 
строительства, а также развития сотрудниче
ства Советского Союза с социалистическими 
и развивающимися странами.

/

ЙЛСЙ9Н 05 КО Ий КЯСС
Вчера в Томске состо

ялся второй пленум обла- 
стыс/гс. комитета КПСС. 
Рассмотрен организацион
ный вопрос.

В связи с утверждени
ем А. Г. Мельникова за
ведующим Отделом строи
тельства ЦК КЦСС пле

нум освободил его от 
обязанностей первого се
кретаря и члена бюро об
ластного комитета пар
тии.

Пленум избрал первым 
секретарем и членом бю
ро обкома КПСС В. И. 
Зоркальцева, ранее рабо
тавшего вторым секрета

рем Томского обкома 
КПСС, а в последнее вре
мя инспектором ЦК 
КПСС.

В работе пленума при
нял участие заведующий 
сектором Отдела органи
зационно - партийной 
работы ЦК КПСС С. В. 
Карнаухов.

О р и е н т и р - 110 домов
Именно столько добротных двухквартирных керамзи

тобетонных домов намечено построить нынче в селах 
Шегарского района сельским домостроительным ком
бинатом. На недавнем собрании коммунистов первый 
секретарь райкома КПСС А. П. Масалыкин обратил 
внимание строителей на необходимость повышения ка
чества монтажных работ, сооружения инженерных ком
муникаций, ускорения темпов строительства.

Коммунисты — бригадир плотников И, И. Шамне, 
прораб С. А. Зверев, начальник колонны управления 
механизации П. Г. Сафтенко и другие—предложили кон
кретные меры IJO интенсификации работы строителей.

В. ПЕТРОВ.

К итогам 
года Л У Ч Ш Е

Новости НТП

СОВМЕСТНЫМИ
У С И Л И Я М И

К А К  С Б Е Р Е Ч Ь  
Н Е Ф Т Ь

Широкое вовлечение в ин
тенсивный оборот новых зе
мель — это важнейшая за
дача агропрома. В прошлом 
году она была конкретизи
рована так: на 15 тысячах 
гектаров выполнить куль- 
туртехнические работы и 
на 8 тысяч гектаров 
увеличить пашню. Как же

достигнуты эти цели?
На этот вопрос отвечает 

сводка. Первая колонка — 
план, вторая — фактически 
сделано, третья — сделано 
силами «Союзтомскмелиора- 
ции», четвертая — силами 
«Томсксельхозхимии», пя
тая — совхозами и колхо
зами (в гектарах):

Томский 1.300 1.942 221 330 1.391
Шегарсиий 1.100 446 133 — 313
Первомайский 900 192 40 150 2
Кожевникове кий 850 52 34 18 —  •
Зырянский 840 288 188 100 —
Бакчарскнй 680 173 69 104
Асиновский 600 304 17 78 209
Чаинский 450 127 82 40 5
Кривошеинскнй 430 193 129 64 —
Молчановский 350 210 210 — —
Колпашевский 300 . 673 263 — 410
Тегульдетсний 100 98 98 — —
Парабельсний 100 — — — —
Верхнекетскнй — 162 162 — —
ПО ОБЛАСТИ 8,000 4.860 1.646 884 2.330

Сотрудники кафедры элек
трических систем Томского 
политехнического института 
оптимизировали структуру 
и режим работы электросе
тей Советского месторожде
ния. Карта селективности 
пуска установок добычи 
нефти передана в управле
ние «С т р е ж е войэнерго- 
нефть». За счет внедрения 
разработки политехников 
снижены потери при меха
низированной добыче неф- 

сокращен аварийный

ки топлива будут благодар
ны сотрудникам кафедры 
старейшего вуза. Научный 
руководитель работ —, до
цент политехнического ин
ститута В. И. Гетман.

Экономический эффект от 
использования этой разра
ботки — 225 тысяч рублей в 
год.

Н. ЮРЬЕВА.

КИБЕРНЕТНЧЕСКИИ 
В С Е О Б У Ч  ’

простой скважин. Добытчи-

На факультете приклад
ной математики и киберне
тики Томского государствен

ного университета открыта 
новая кафедра — информа
тики и программирования. 
Руководит ею доцент Ю. Л. 
Костюк. Кроме преподава
ния программирования на 
своем факультете, коллек
тив кафедры будет вести 
занятия со студентами ес
тественниками и гуманита
риями, а также участвовать в 
переподготовке преподавате
лей вузов и школ областно
го, центра.

Технической базой этого 
своеобразного кибернетиче
ского всеобуча являются вы
числительный центр госуни- 
верситета, дисплейные клас
сы и вычислительный зал.

В. НИКОЛАЕВ.

П Р Е Д Л О Ж И Л А
П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Я 15 ФЕВРДЛЯ- 

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 
С У Б Б О Т Н И К

J
Полную поддержку на 

Асиновском трактороремонт- \ 
ном заводе нашла инициа
тива передовых предприя
тий страны о проведении 
15 февраля коммунистиче
ского субботника, посвящен
ного XXVII съезду КПСС. А 
вопросы лучшей организации 
праздника труда ком
мунисты завода сочли не
обходимым обсудить на пар
тийном собрании. Заслушав 
информацию секретаря
партбюро И. П. Кожемяки
на, участники собрания 
внесли конкретные предло
жения, направленные на то, 
чтобы субботник прошел ор
ганизованно, с высокой тру
довой отдачей.

Штаб «красной субботы» 
действует согласно выска

занным на собрании реко
мендациям. Сегодня уже из
вестно, что 15 февраля в 
цехи придут около 700 че
ловек, то есть практически 
все работающие в данный 
момент на заводе. Пригла
шены пенсионеры — вете
раны труда. При этом ре
шено так: каждый должен 
непосредственно участвовать 
в выпуске продукции. Ра
боты по благоустройству и 
санитарной очистке не пла
нируются, их можно выпол
нить в очередную егшитар- 
ную пятницу. Инженерно- 
технические работники, а 
среди них немало бывших 
высококвалицифирован н ы х 
рабочих, встанут к станкам. 
Тот, кто не владеет нужной 
специальностью, займется

разборкой приоывших в ри- 
монт узлов, другой подгото
вительной работой. Перед 
каждым участником суббот
ника поставлена задача 
(она широко поддержана в 
коллективе) — добиться 
15 февраля наивысшей про
изводительности труда, за
работать минимум на 20 
процентов больше, чем в 
обычный день.

К «красной субботе» гото
вится и пресс-центр, спе
циально созданный на ТРЗ. 
Его обязанность — опера
тивно и широко информи
ровать участников суббот
ника о ходе развернувшего
ся в этот день соревнования.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

-НАВСТРЕЧУ XXVII СЪЕЗДУ КПСС

Лидия Ивановна Степанова — ветеран 
труда. Профессия отделочника стала для 
нее делом всей жизни. 25 лет отдала она 
любимому делу, создавая для людей удоб
ство и красоту. Сейчас Лидия Ивановна 
вот уже пятилетку трудится на севере

Хомской области, возглавляет бригаду 
штукатуров - маляров СМУ-1 треста 
«Томскнефтестрой». Ее коллектив моло
дой, интернациональный, один из лучших 
в тресте.

Фото Н. Лесникова.

Пр и ме р  д е л е г а т а
в работе областной пар

тийной конференции участ
вовала наш делегат — бри
гадир - зоотехник совхоза 
«Заварзино» Антонида Алек
сандровна .Поленкова. Вер
нувшись на ферму из Том
ска, она, как и прежде, тру
дится примерно.

Поверьте, получать по 
4.000 и более килограммов 
молока от коровы ежегодно 
не, так-то просто. А именно 
на таком уровне трудится 
бригада А. А. Поленковой. В 
прошлом году, например, 
надой составил 4.386 кило
граммов — на 196 килограм
мов выше уровня предыду
щего года. Но в бригаде 
Плотниковского отделения 
есть доярки, цоторые доби
ваются большего. Так, А. И. 
Турчина надоила по 4.557

килограммов молока' от ко
ровы, Н. И. Гаврилова — 
4.443, Л. В. Трясцина — 
4.496.

Коллектив отделения сла
вен не только высокими на
доями. Специалисты и рабо
чие умело готовят телок для 
обновления собственного ста
да и продажи в другие хо
зяйства области. Задача не 
только сложная, но и ответ
ственная. Плотниковцы ус
пешно с ней справляются, 
хотя условия работы на 
этой ферме, должен при
знаться, далеко не лучшие. 
Труд животноводов еще ма
ло механизирован. Но кол
лектив работает с полной 
отдачей, выполняя все тре
бования зоотехнии и вете
ринарии. Строго следит за 
этим сама А. А. Поленкова.

Все усилия окупаются зна
чительной прибавкой про
дукции. '

В эти дни суточный на
дой молока от коровы со
ставляет 12,4 килограмма, 
что на полтора килограмма 
больше прошлогоднего. А в 
Плотниковском отделении 
эти результаты еще выше: 
соответственно 13,2 и 3 ки
лограмма. Таким образом, 
коллектив наш уверенно 
справляется и с обязатель
ствами, принятыми в честь 
XXVII съезда КПСС, стре
мится выполнить те реше
ния областной партийной 
конференции, за которые 
голосовала и нащ делегат.

Н. СУХАНОВ, 
директор совхоза «За

варзино».
Томский район.
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Таким образом план ос
воения новых земель вы
полнен всего на 61 процент. 
По исполнителям этот по
казатель выглядит так: хо
зяйства — 11 1  процентов,
«Союзтомекмелиорация» — 
55 и «Томсксельхозхимия» — 
30.

Наиболее активно развер
нулась работа на землях 
Томского и Колпашевского 
районов. В Томском, напри
мер, итоги ее подводились и 
анализировались еженедель
но. За этим постоянно сле
дил райком партии. А вот во 
многих других районах ру
ководители РАНО остались 
сторонними наблюдателями. 
Довели задания до * хо
зяйств, назначили ответст
венных лиц — и на этом все 
остановилось.

Формальный подход к де
лу особенно очевиден в Ко- 
жевниковском районе. Здесь

планировали . создать семь 
отрядов. Но организовали 
только два. И задание вы
полнено всего на 6 процен
тов. Крайне низкими, темпа
ми осваивались новые зем
ли в Зырянском, Первомай
ском, Ча!инском, Асинов
ском, Молчановском, Пара- 
бельском и Шегарском рай
онах.

Судя по оперативным дан
ным, всего в области рабо
тало 35 отрядов, в том чис
ле совместно с коллектива
ми «Союзтомекмелиорации» 
— 9 и совместно с механи
заторами «Томсксельхозхи
мии» — 6 (сводные отря
ды). Однако эта оператив
ная информация о числе 
работающих отрядов не 
всегда соответствовала дей
ствительности...

Б. КУЧИН, 
ивженер-мелиоратор.

В а л к о г о л ь н о м  срезе

НА 30 ТОНН БОЛЬШЕ
Животноводы совхоза «Павловский» выступили с инициа

тивой: бороться за получение в третьей декаде января не 
133 тонн молока, как намечалось раньше, а 161 тонны. Эта
инициатива была поддержана на всех фермах района.

Предварительные итоги этого соревнования таковы. За по
следнюю декаду января по району получено 162 тонны мо
лока, а за месяц — 457 тонн. Прибавка, таким образом, со
ставила более 30 тонн. А суточные надон по сравнению с 
прошлогодними сейчас больше на 1,1 килограмма. Еще вы
ше прирост продуктивности в совхозах «Павловский», «Кар- 
гасокский», имени Ильича.

Г. БОГДАНОВ.
Каргасокский район.

Еще ДО 9 утра возле пяти 
пивных киосков, сооружен
ных усилиями работников 
Кировского райпищеторга 
недавно на перекрестке 
улицы Аркадия Иванова и 
Московского тракта, ходят 
мрачные личности. Блестя 
канистрами, словно щитами, 
эта нервная рать медленно 
перетекает к воротам близ
лежащего пивзавода и об
ратно.

Ближайший массовый по
требитель пива — на самом 
электромеханическом заво
де. Сквозь металлические 
решетки проложен десяток 
удобных троп й лазов, ве
дущих прямо к киоскам. 
Сотни рабочих и служащих 
совершенно беспрепятствен
но выходят с территории и 
возврат,аютей назад, минуя 
центральную Проходную.

В день рейда, 30 января, 
первые заводские любители 
пива появились уже к де
сяти утра. Легко одолев за
бор, рабочий склада ПДО 
Иван Епифанов устремился 
к киоску. Заметив, что на
рушитель остановлен. ' сра
зу семь человек от разных 
лазов бросились назад, на 
ходу швыряя в снег банки 
и прочие емкости...

Метрах в ста от киосков 
расположена проходная за
водского склада. Усилиями
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бездельников транспортного 
цеха она превращена в им
провизированный пивной 
бар. К 11 утра допивали де
сятилитровый бидон груз
чики транспортного цеха 
Борис Миргородский, Юрий 
Трубицын, Василий Бем- 
бель под руководством заве
дующего складом Ивана 
Пазыныча. Мы прервали 
утренний пир на работе, и 
В. Бембель демонстративно 
вылил остатки пива в снег, 
заявив, .что пьянка больше 
никогда не повторится. Ров
но через 20 минут Борис 
Миргородский был вновь 
остановлен на «хмельной 
тропе» с полным ведерным 
бидоном пива.

Оставив рабочее место,
грузчик столовой 4
ТЭМЗа Анатолий Губин
прибыл к киоску на маши
не водителя электролампо
вого завода Геннадия Сол- 
датенко. Водитель поспешил 
ретироваться, оставив Губи
на в одном халате решать 
трудную задачу: как до
ставить на рабочее место 
три трехлитровые банки
пива...

Фрезеровщик ремонтно- 
механического цеха Генна

дий Новиков сумел-таки 
пронести на завод алкоголь
ный напиток незамеченным. 
В 16 часов он покидал род
ное предприятие чуть «теп
леньким». «Когда успел?» — 
развели руками начальник 
цеха С. А. Гольцов и ма
стер В. П. Воронков, когда 
участники рейда представи
ли им «работника».

— Ведь уже наказывали 
Новикова недавно тридца
тью рублями,— возмущался 
начальник цеха. — Видно, 
ему мало.

А нам кажется, пора нака
зывать и тех, кто не «за
мечает» пьющих на работе, 
скрывает ЧП, — бригадиров,. 
мастеров, начальников це
хов и выше. Иначе порядка 
и дисциплины на ТЭМЗе, 
да и в других местах, не 
наведешь.

Чтобы наши факты не 
показались частными, обра
тимся к данным начальни
ка вневедомственной охра
ны завода К. Д. Карташо
вой. В четвертом квартале 
минувшего года только в 
проходной завода (если за
быть об упомянутых лазах) 
задержано 32 человека в 
состоянии сильного опьяне

ния. В январе №1ходили с 
работы нетрезвыми, не счи
тая Новикову, которого не
«заметили»,/14 человек. Ра- 
боиггас’ОТК из третьего це
ха Виктор Кучумов ухит
рился напиться на работе... 
4 раза, (последний раз -г- 15 
января). И он наказан сли
шком мягко (обсудили и 
только лишили премии). Не 
пострадали мастера и на
чальники цехов, в частно
сти, бывший начальник ОТК 
В. С. Воробьев. Разве ж 
это борьба за трезвость?

Бездействует заводская 
комиссия по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, воз
главляемая заместителем 
директора А. Н. Вьюговым. 
В минувшем году свое пос
леднее заседание комиссия 
провела 25 июля.

— Сельхозработы нача
лись, не до того было, — 
уверяет заместитель пред
седателя комиссии, юрист 
завода Р. М. Штамова. — 
Но мы обсуждаем наруши
телей, наказываем их.

Мы уже видели, чего 
стоит бумажная работа ко
миссии. На заводе боятся 
обидеть командиров средне
го звена, фактически гла

дят по головке пьяниц, ма
ло используют средства 
гласности (одних публика
ций в многотиражной газе
те недостаточно).

В середине января на за
воде создана первичная ор
ганизация областного совета 
Всесоюзного добровольного 
общества борьбы за трез
вость. Возглавил ее началь
ник термогальванического 
цеха А. А. Дутов. 36 акти
вистов в этой организации. 
Усилиями и с помощью мо
лодых борцов за трезвость 
недавно проведены рейды. 
Выявлен 21 нарушитель тру
довой дисциплины. Список 
направлен в административ
ную комиссию Кировского 
райисполкома для принятия 
мер.

Участники первого рейда 
обращают внимание также 
на другие тревожные фак
ты. В разгар рабочего дня 
у пивных киосков находи
лись сотни государствен
ных машин, водители ко
торых брали пиво сами и 
подвозили своих знакомых, 
друзей. По-прежнему недо
статочно следят за исполь
зованием транспорта руко
водители многих ведомств

и сотрудники ГАИ. А ведь 
в течение лишь одного часа 
у киосков побывало... семь 
машин «скорой помощи» (в 
частности, водители С. М. 
Болтушевский из роддома 
№ 1, А. П. Коваленко из об
ластного туберкулезного са
натория № 1 (он привез на
ходящегося второй месяц 
на больничном горе-работ
ника пивзавода Сергея Ку
зина). Приехали «отме
титься» водители Сергей
Смокотин из межвузовского 
ремонтно - строительн ого  
управления, Виктор Хлеб
ников с овощной базы гор- 
плодоовощторга, Владимир 
Латышев с автоколонны 
№ 1976 (привез сантехника 
детского сада № 54 Влади
мира Харина) и многие
другие.

Совместные рейды печати 
и областного совета Всесо
юзного добровольного обще
ства борьбы за трезвость 
будут теперь проводиться 
систематически и по обшир
ному кругу тем. Борьба 
с любыми нарушениями 
дисциплины, бой с пьянст
вом и алкоголизмом долж
ны стать по-настоящему 
массовыми, результативны
ми,

Г. КУЛМАНАКОВ, 
ответственный секретарь 
областного совета Все
союзного добровольного 
общества борьбы за 

трезвость;
И. БЫЧИХИН, 

майор милиции УВД;
В. ФЕДОРОВ, 

наш корр.
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ХРОНИКА 
ПАРТИЙНОЙ 
ЖИЗНИ

Маршрутами НТП
в Молчановском райо

не разработана на две
надцатую пятилетку
комплексная программа 
«Ускорение-90». Цель ее— 
развитие производитель
ных сил района, повыше
ние эффективности обще
ственного производства 
на основе ускорения НТП.

На заседании бюро 
Молчановского райкома 
КПСС одобрена и утвер
ждена CTfiyKTypa управ
ления научно-техниче
ским прогрессом в рай
оне, Она строится на ос
нове отраслевого принци
па. При партийном коми
тете создан совет по ус
корению НТП, внутри не
го образованы бюро по, 
изучению и пропаганде 
передового опыта, секто
ры по реализации целе
вых программ.

К работе активно при
влекаются советы ВОИР, 
НТО, советы молодых 
специалистов.

Кто сегодня 
впереди

Бюро Советского рай
кома КПСС и исполком 
районного Совета народ- I ных депутатов подвели 

Г итоги очередного этапа 
социалистического сорев
нования в честь XXVII 
съезда КПСС. Победите- 
лями признаны коллек
тивы объединения «Сиб- 
электромотор», ГРЭС-П,

I треста «Томскжилстрой»,
I объединение «Томскстрой- 
] транс», телеграфно-теле
фонной станции, масло- 
сырбазы, института «Спец- 
проектреставрация» и 

[• объединения «Кристалл».
Коллективам-победите- 

I лям вручены переходя
щие Красные знамена и 
вымпелы.

Памяти 
односельчан

в Каргасокском районе 
развернулась активная 
работа по увековечению 
памяти односельчан, по
гибших на фронтах Ве
ликой Отечественной вой
ны, Рай^онный организа
ционный * комитет по 
установлению имен всех 
каргасокцев, не вернув- 

I щихся с поля боя, воз
главил второй .секретарь 
райкома В. А. Родюков.

В трудовых коллекти
вах ведется работа по 
сбору средств на сооруже
ние мемориальных стел.

Сверяясь 
с Уставом

Бюро Кировского , рай 
кома КПСС рассмотрело 
работу партийных орга- 

I низаций ремонтно-строи
тельного треста, карьере 

I управления, завода кера 
мических материалов и 
изделий, специального 

I строительно - монтажного 
управления, «Облпище- 
прома» по повышению от
ветственности коммуни- 

I стов за соблюдение Уста
ва партии. В этих парт- I организациях многие 
коммунисты служат при
мером в ^руде и быту, 
активно участвуют в со- I циалистическом соревно
вании, выступают с цен
ными инициативами,

I имеют постоянные пар
тийные поручения. Вме
сте с тем в важной рабо
те отмечены существен
ные недостатки. Отсутст- 

I вуют четкий контроль за 
исполнением принятых 

I постановлений, индивиду
альные формы работы с 
коммунистами, не заслу
шиваются отчеты о вы
полнении ими уставных 
обязанностей, партийных 
поручений, личных со
циалистических обяза
тельств.

I ^ р о  райкома КПСС 
потребовал» от парторга
низаций решительно под
нять ответственность за 
выпожение Устава КПСС, 
настойчиво добиваться, 
чтобы каждый член пар
тии был активным бой
цом КПСС, целеустрем- 

I ленно проводил ее поли- 
1 тику.

После отчетов 
и выборов

в горкомах и райкомах 
КПСС рассмотрены кри
тические замечания и 
предложения, высказан- 

I ные делегатами районных 
и городских партконфе
ренций. На контроль по
ставлены по сути все 

I дельные предложения, 
направленные на совер- 

I шенствование стиля и 
методов партийного ру- 

I ководства экономическим 
и культурным строитель
ством, улучшение идеоло- 

! гической и внутрипартий
ной работы. Задача ста
вится так: ни одно кри-

[ тическое выступление де- 
I легата не должно на
ткнуться на формальное 
отношение, каждый автор 
предложений и замеча
ний должен получить 
убедительный и исчерпы
вающий ответ.

Ю. ТРУСОВ.

Сообщаем 
подробности ^ К а к
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спасали нефть
Авария угрожала остановкой нефтеперерабатывающих за

водов Ангарска и Ачинска, промыслов Томской области 
и даже части Тюменской.

Так уж издавна повелось 
у нефтепроводчиков: раз в 
два часа оперативно-диспет
черский персонал подводит 
итоги. Определяет количест
во и качество принятой, пе
рекачиваемой и сданной 
нефти. Так было и 16 янва
ря. Работник центрального 
диспетчерского управления 
магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири 
В. Плеханов собрал инфор
мацию по работе оборудова
ния и движению нефти на 
восемь ноль-ноль москов
ского времени. И вдруг об
наружил дебаланс. Сразу со
общил об этом в товарно
транспортный отдел и одно
временно отдал команду 
операторам резервуарных 
парков и щитов управле
ния:

— Произвести контроль
ные замеры уровней в ем
костях. Уточнить давление 
на входе и выходе агрегатов 
и расход электроэнергии!

Через .несколько минут в 
диспетчерский пункт доло
жили:

— Давление и нагрузки в 
пределах нормы, уровень 
нефти прежний.

Диагноз подтверждался: 
где-то на южном' участке 
выход нефти!

— Всем аварийно-восста
новительным пунктам! Сроч
но провести контрольный 
облет трасс! Искать место 
повреждения!

И потекли томительные 
минуты ожидания. Цифры 
вновь и вновь говорят о бе
де. Но все-таки надеялись' 
на чудо. Вдруг диагноз не 
подтвердится?

Сообщения ждали так на
пряженно, что оно все равно 
прозвучало неожиданно.

— На десятом километре 
южнее Инкинских болот об
наружен выход нефти...

Сразу же остановлена пе
рекачка по нефтепроводу 
Парабель — Анжерская. За
молкли агрегаты, стало не
привычно, до звона в ушах, 
тихо на насосных станциях. 
И, наоборот, необычно 

* шумно на аварийно-восста
новительных пунктах. Взре
вели мощные моторы ава
рийной техники, и бригады 
Парабельской и Молчанов- 
ской линейных производст
венно -  диспетчерских стан
ций двинулись навстречу 
друг другу. Вылетели верто
леты, взяв курс к линей
ным задвижкам — наДо от
сечь аварийный участок.

Одним из первых на ме
сте аварии был главный ин
женер УМНЦС Р. Аюкасов. 
Под его руководством и бы
ла создана . оперативная 
группа управления работа
ми. Быстро определились на 
местности, с профессиональ
ной точностью оценили си
туацию, быстро набросали 
план отвода нефти, доставки 
землеройной техники, обо
рудования и многого другого. 
Из Парабели прибыла ма
шина управления связи. На

ладили устойчивую связь с 
места происшествия со шта
бами по ликвидации аварии 
в Томске и Парабели (их 
возглавили опытные специа
листы, заместители началь
ников управлений М. Гареев 
и А. Суворов).

Двигалась техника, при
бывали люди. Сразу вклю
чались в работу по отводу 
нефти и поиску места по
вреждения. Одновременно 
заботились о походном жи
лье, обеспечении горячим 
питанием членов аварийных 
бригад.

Не надо было говорить о 
необходимости этих слож
ных работ, два раза повто
рять одно и то же распоря
жение. Каждый точно знал 
свое место и свое дело...

А в это время диспетчер 
В. Плеханов прорабатывал 
возможность поставки неф
ти заводам по закольцован
ной системе через Тюмен
скую и Омскую области. И с 
успехом реализовал «запас
ной» вариант. Заводы не 
только не были остановле
ны, но даже не сократили 
объема переработки органи
ческого сырья.

...Сбросили остаточное 
давление, откачалц нефть 
из трубопровода в резервуар
ный парк.

В тридцатиградусный мо
роз в тайге и болотах круг
лые сутки сражались с ава
рией более 120 человек.

При вскрытии дефектного 
участка был определен ха
рактер повреждения. Строи
тельный брак. Принято ре
шение — вырезать катушку 
(участок трубы вместе с по
вреждением), а на ее место 
вварить новую.

Уже откачана нефть и 
подготовлен котлован. При
были взрывники Д. Молча
нов, В. Гайваронский, П. Цо- 
зик. (Я не оговорился: 
сейчас нефтяники применя
ют для вырезки дефектного 
участка метод взрыва). Спе
циалисты за 15 минут (вме
сто полутора часов по нор
мативу) подготовили взрыв. 
Еще через полчаса кусок 
трубы удален. И началась 
самая трудоемкая в поле
вых условиях операция по 
центровке катушки с трубо
проводом. Этим занялись 
опытные сварщики из объе
диненного аварийно-восста
новительного пункта В. Ба- 
жено-з, В. Носиков, Г. То'ма- 
liioB, С. Юдин, М. Бочаров, 
Ю. Орлов. А уже наступила 
ночь...

Героическая (без всякого 
преувеличения) работа увен
чалась успехом. Центровка 
произведена, можно при
ступать к сварке. Нужно 
наложить восемь швов. Наго
тове и дефектоскописты. По 
окончании сварочных работ 
(их впервые производили 
кадры УМНЦС, до сих пор 
пользовались помощью дру
гих организаций) быстро 
определили качество швов. 
Приборы показали; сдела
но на совесть.

На линейных задвижках 
уже ждали члены аварий
ных бригад. Поступил сиг
нал: открывать... И снова 
срыв — отказал электродви
гатель задвижки на 474-м 
километре. Быстро отсоеди
нили редуктор и открыли ее 
вручную.

Команда из центрального 
диспетчерского:

Запустить агрегаты для 
заполнек'ия нефтепровода и 
сброса воздуха из магистра
ли!

Медленно, очень медленно 
поднимается давление.

Инженер-диспетчер Н. По
пов напряженно смотрит на 
экран дисплея. С 465-го ки
лометра сообщили: сброс
воздуха закончен. И сразу 
же запущены один, затем 
другой основные *■ агрегаты 
на Парабельской нефтепере- 
качиваюш.ей станции, затем 
два — В Молчанове и Ор- 
ловке.

Вывод нефтепровода на 
максимальный режим занял 
минимум времени. Наблю
датели с места сварки кон
статировали: «Давление до
стигло рабочего, новая ка
тушка и сварные швы ведут 
себя надежно».

За 34 часа 30 минут ава
рия рыла ликвидирована.

За умелую организацию 
аварийных работ главный 
инженер УМНЦС Р. Аюка
сов получил благодарность.

Но успех предопределили 
не только профессиональное 
мастерство нефтяников, гра
мотная техническая подго
товка работ. В особом режи
ме работала и специально 
организованная бригада по
варов Молчановского участ
ка о^са треста «Томскгаз- 
строй». На месте аварии бы
ло налажено пятираровое 
горячее питание более сотни 
людей. И начальник орса 
О. Исаев потрудился ничуть 
не меньше других руководи
телей.

Успех нефтяников обеспе
чивали и вертолетчики Кол- 
пашевского объединенного 
отряда. С их помош.ью быст
ро обнаружили аварию, бы
стро доставили людей и обо
рудование.

Спасибо всем нашим по
мощникам. Но главное — и 
это особая гордость управ
ления — все ремонтные ра
боты нам удалось вести 
своими силами. И откачка 
нефти, и сварка труб, и 
контрольно - испытательная 
деятельность велись без 
привлечения других орга
низаций. Это результат 
большой работы, проведен
ной главными специалиста
ми УМНЦС.

Авария ликвидирована в 
кратчайшие сроки. «Черное 
золото» вновь бесперебойно 
пульсирует в стальной ма
гистрали.

Ю. БАРАНОВ, 
главный диспетчер уп
равления магистральных 
нефтепроводов Централь

ной Сибири.

ПЛАН — ДОСРОЧНО!
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На Томском электроламповом заводе Михаил Леонидо
вич Кочегаров — человек известный. Бригада цеха № 21, 
которую возглавляет коммунист, депутат Кировского 
районного Совета, стабильно, из месяца в месяц, выпол
няет и перевыполняет свои производственные планы, в 
чем, конечно, немалая заслуга и самого бригадира. Сей

час, готовясь к XXVII съезду партии, его коллектив взял 
обязательство выполнить план двух месяцев досрочно, к 
25 февраля.

НА СНИМКЕ: М. Л. Кочегаров и наладчик бригады 
В. В. Соклаков.

Фото А. Васильева.

Р Е В А Н Ш
ЗА ОТСТАВАНИЕ В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ ПРОШЛОГО ГОДА ОБЪЕДИНЕНИИ 
«ТОМСКСТРОЙМАТЕРИАЛЫ» ВЗЯЛО В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ ГОДА 
НЫНЕШНЕГО. НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ПРОИЗВЕДЕНО БОЛЕЕ МИЛЛИрНА 

ШТУК КИРПИЧА СВЕРХ ПЛАНА

Среди передовиков — кол
лектив Молчановского кир
пичного завода (директор 
В. Галкин). Лучших показа
телей добились звено садки 
и обжига кирпича В. Трап
па, которое выполняет смен
ные задания на 133—140 
процентов, звенья В. Ани
кина, Л. Кожарко, 3. Май
кова.

Флагман объединения — 
Туганский завод силикатных 
стеновых материалов (ди
ректор Н. Гладышев)—с пер
вых дней встал на ударную

вахту по досрочному выпол
нению плана года и 29 ян
варя выполнил месячное за
дание. Особенно хорошо 
идут дела на производстве 
облицовочной силикатной 
плитки., Рабочие и инжене
ры этого участка добились 
высокого качества — произ
водят плитку марки 150. 
Коллектив операторов прес
са (бригадир А. Глотов) 
28 января выполнил месяч
ный план. Высокой выра
ботки при формовке кир

пича достигла прессовщица 
Г. Комратова. Работая одно
временно на двух прессах, 
она добилась лидерства в 
социалистическом соревно
вании.

Весь коллектив объедине
ния настроен на выполнение 
двухмесячной програицяы к 
дню открытия XXVII съез
да КПСС.

И. ЕФИМОВ,
* секретарь партбюро объ

единения «Томскстрой- 
материалы».

Профсоюзы: радиус действия

ОПЫТ ЛУЧШ ИХ- 
В С Е М

Каждое общежитие дол- 
жнф стать домом, где от
лично отлажен быт моло
дежи, с пользой организо
ван ее досуг. Так, пожалуй, 
можно было бы опреде
лить главную тему очеред
ного занятия народного 
университета «Основы ком
мунистического воспита
ния», собравшего воспита
телей, председателей сове
тов и комендантов рабочих 
и студенческих общежитий 
областного центра. В этот 
раз оно проходило в обще
житии СПТУ-13, ставшем 
по итогам прошедшего года 
победителем областного

смотра-конкурса.

Занятие началось со зна
комства с передовым обще
житием, работой его люби
тельских объединений. С 
интересом было выслушано 
сообщение об организации 
свободного времени уча
щихся, сделанное воспита
телем 3. Ц. Поздеевой. Об 
организации досуга , моло
дых рабочих рассказала и 
заведующая общежитием 
производственного объеди- 
нения*«Контур» Е. В. Наза
рова.

Обзор методических посо
бий и литературы по орга
низации молодежного досу
га сделали методисты юно
шеской библиотеки Е. И. 
Зуева, ■ Т. Н. Метренина.

Присутствующие ознакоми
лись с выставкой, где были 
представлены книги, плас
тинки для дискотек, слай
ды.

Как вести в общежитии 
правовое просвещение и 
профилактику правонару
шений, дал рекомендации 
начальник отдела уголовно
го розыска областного уп
равления внутренних дел 
А. А. Матковский. А заве
дующая общежитием элек
тролампового завода Н. А. 
Манишева и воспитатель 
медицинского училища Г. А. 
Ефтина поделились опытом 
такой работы.

Итоги полезного разгово
ра, а также смотра-конкур
са среди 252 общежитий об
ласти за 1985 год подвел за
ведующий отделом куль
турно-массовой и физкуль
турной работы облсовпрофа 
Б. Г. Кардашов.

О. НИКОЛАЕВА.

Ответ с комментарием

И н с т и т у т  р а з да е т . . .  поручения
24 ноября в нашей газете была 

напечатана корреспонденция
Р. Чурагулова «Телевизор в те- 
****** ® ней шла речь о неожидан
ной проблеме, вставшей перед 
томичами. Девятиэтажные дома 
сложной конфигурации заслоня
ют прямой телесигнал, идущий 
в дома меньшей этажности. В 
корреспонденции говорилось о 
том, что пора институту «Томск- 
гражданпроект» при проектиро
вании учитывать эту особенность. 
Тут же предлагался вариант тех
нического решения по примеру 
москвичей.

Редакция получила из институ
та ответ, который мы сегодня и 
публикуем.

Подобный вопрос газета подни
мала и в мае. Так что проблему 
неожиданной назвать нельзя. Она 
общесоюзная. В прошлом году о 
ней писали в журнале «Монтаж 
и наладка средств автоматизации 
и связи».

' Коротко остановлюсь на поло- 
_ жении дел в Томске. Начнем с 
того, что заказчики жилых и об
щественных зданий (основной из 
них—укс горисполкома) получают 
архитектурно-планировочное за
дание. В нем типографским спо
собом отпечатано: предоставить
технические условия на радио- и 
телефикацию. Но подразделения 
областного управления связи тех
нические условия на телефика
цию не выдают.

«Томскгражданпроект» не име
ет измерительных приборов и 
прочих инструментов, позволяю
щих определить качество приема 
телевидения. К тому же в инсти
туте всего два связиста по обра
зованию (в том числе и я). А тем 
не менее, получив документацию, 
делать привязку типовых проек
тов нам приходится.

Управление «Востокпромсвязь- 
монтаж» выбирает место установ
ки антенн только по направле
нию, производит монтаж типо
вых изделий, контрольные изме

рения и сдает работу объедине
нию «Телерадиобытремонт».

Г оржилуправление эксплуати
рует дома, жильцы и госинспек- 
ция электросвязи пишут жалобы. 
С той лишь разницей, что жиль
цы знают куда жаловаться, а гос- 
инспекция — нет.

Госинспекция в лице товари
щей А. Светлова и i ’. Чурагулова 
все сводит к прямому распростра
нению сигнала от передатчика к 
приемнику. Но это далеко не так. 
Например, в частном доме среди 
пяти- и девятиэтажных домов 
хорошо принимают обе програм
мы на комнатную антенну.

Предложение госинспекции по 
строительству антенных устройств 
на домах малой этажности до 
уровня девятиэтажного (а впо
следствии и 16-этажного дома) — 
нереально. Зачем городу эти мач
товые сооружения со всеми вы
текающими отсюда последствия
ми? По типовым проектам на 
крыше каждого подъезда уста
навливаются автономные антен
ны для сокращения длины теле
визионного кабеля. А госинспек
ция предлагает нам делать ка
бельные отводы, как в Москве, 
например, и утверждает, что так 
должно быть и у нас.

Вопрос упирается не в денеж
ные расходы и нерадивость про
ектировщиков, как дезинформи
рует полумиллионное население 
областного центра опубликован
ная корреспонденция, а в отсут
ствие правильного технического 
решения. И для реконструкции 
существующих Сетей, и для их 
дальнейшего строительства. А  
кроме того, требуется определить, 
какие организации будут нести 
ответственность за состояние те
левизионных сетей в области, а 
какие — выдавать технические 
условия.

Так что предложение госин
спекции, что «так должно быть и 
у нас», ни институт, ни сама гос
инспекция утверждать не могут.

Проблему должна решать спе
циализированная организация 
после проведения контрольных 
измерений и экспериментальных 
работ.

Основными техническими ре
шениями на данном этапе могут 
быть телевизионные антенны 
трех категорий, а в особых слу
чаях и выше третьей категории, 
и транзисторные усилители груп
пового или индивидуального поль
зования.

Для финансирования контроль
ных измерений, эксперименталь
ных работ, составления проекта и 
выдачи рекомендаций на даль
нейшее развитие телевизионных 
сетей должен быть’определен за
казчик: укс горисполкома или
облисполкома, горжилуправление 
или областное управление связи.

Поскольку заказчик должен 
предоставить исходные данные, 
разместить заказы на изготовле
ние оборудования и так далее, то 
считаем, что с этой работой луч
ше всех справится областное про
изводственно-техническое управ
ление связи.

Для обсуждения вышеизложен
ного «Томскгражданпроект» пред
лагает собрать в облисполкоме 
совещание с участием представи
телей областного управления 
связи, «Востокпромсвязьмонта- 
жа», объединения «Телерадиобыт
ремонт», укса горисполкома, гор- 
жилуправления, редакции и ин
ститута «Томскгражданпроект».

После принятого решения ре
дакции «Красного знамени» пред
лагается реабилитировать «Томск
гражданпроект» и по существу 
принятых мер информировать 
население нашей области.

М. ЕГОРУШКИН,
главный специалист институ

та «Томскгражданпроект».
Этот ответ мы публикуем прак

тически полностью, если не счи
тать довольно длинной цитаты 
из упомянутого журнала.

Но согласиться с ним никак не 
можем.

С первых строк нас поразило 
заявление, что проблему «неожи
данной назвать нельдя». Причем 
это заявление сделано с опреде
ленным «достоинством». Что, мол, 
это вы, журналисты, отстаете? 
Почему вовремя не указываете 
на ваши недостатки? Мы о них 
и так уже очень . хорошо знаем, 
ваши слова для нас не новость. 
Это, во-первых. А  .во-вторых, из
вините, товарищ Егорушкин, вы 
нас неправильно поняли. Непо
нятно именно то, почему эта про
блема стала для томичей неожи
данной. Многоэтажное строитель
ство у нас началось позже, чем в 
Москве и других крупных горо
дах. Так почему же наши проек
тировщики не смогли «привя
зать» уже готовые решения к 
томским домам?

Почему? М. Егорушкин дает 
ответ на этот вопрос: московское 
решение «Томскгражданпроект» 
не устраивает. Не будем вдавать
ся в подробности, почему М. Его
рушкин не доверяет столичным 
проектировщикам. Важно другое: 
наш институт согласен только на 
свое, оригинальное решение про
блемы. Чтобы молодые города 
брали пример с Томска, а не с 
Москвы.

Ладно, пусть институт в свое 
время затянул решение, но те
перь готов исправить свои ошиб
ки. Было бы простительно, если 
бы брались за это в рекордно ко
роткие сроки и в расчете только 
на свои силы. Но' нет! Институт 
дает предписания шести крупным 
организациям области принять 
участие в решении вопроса. Уп
равление связи размещает зака
зы, «Красное знамя» реабилити
рует институт (есть и такой 
пункт). Сам же «Гражданпроект» 
упоминается в последнюю оче
редь.

Нет, товарищ Егорушкин! Да
вайте отвечать за свою работу, а 
не кивать на других.

«Вопрос упирается не в денеж
ные расходы... как дезинформи

рует население нашей области 
опубликованная корреспонден
ция...» — это в одном случае. А  
в другом — «Для финансирова
ния контрольных измерений... 
должен быть определен заказ
чик». Да, если проводить всю ту 
работу, которую рекомендует 
М. Егорушкин, средства потребу
ются немалые. Впору действи
тельно искать специального за
казчика.

Вот насчет определения техни
ческих условий на телефикацию 
М. Егорушкин абсолютно прав. 
Действительно, долгое .время 
этим вопросом никто не занимал
ся. Но вправе ли проектировщик, 
не имея таких условий, выдавать 
заведомо негодные проекты? Тем 
более что с проблемой он очень 
хорошо знаком.

Теперь уже решено: техусловия 
будет выдавать объединение «Те
лерадиобытремонт». Препон для 
проектирования больше нет.

Но главное, что нас больше 
всего возмутило в этом ответе, — 
это иждивенческая позиция ин
ститута. Работники «Томскграж- 
данпроекта» очень любят назы
вать свою организацию «гене
ральным проектировщиком Том
ска». Так и надо, чтобы это на
звание сохранялось по сути. Не 
выдавали техусловия? Так поче
му же не добивались, чтобы они 
были? Пора кончать рассчиты
вать на чье-то компетентное вме
шательство и начинать работать 
самостоятельно.

— Да дело даже не в техниче
ском решении, — говорит стар
ший инженер группы контроля 
за подавлением индустриальных 
помех госинспекции связи Р. Чу- 
рагулов. — При желании его най
ти — даже не найти, а выбрать 
— нетрудно. Но как раз этого 
желания у «Томскгражданпроек- 
та» нет.

Об этом, KCTaTHi и шла речь в 
первой корреспонденции.

По следам рейда

в ДОМЕ 
КУЛЬТУРЫ... 
КАНИКУЛЫ

Две недели тому назад по 
результатам проверки .обл- 
совпрофом работы домов 
культуры города в нашей 
гадете был напечатан рейд 
«Выходной — это день ра
бочий». Принято решение 
президиума облсовпрофа о 
ликвидации недостатков, от- i 
меченных газетой. «Дом 
культуры работать будет в 
полную силу!» — такие за
верения на президиуме зву
чали в каждом выступле
нии председателей профко
мов трудовых коллективов.

Это — на словах. А  что 
изменилось на деле? В про
шедшие выходные работни
ки облсовпрофа провели 
по домам культуры и клу
бам еще один рейд. Кйк и 
прежде, интересные про
граммы отдыха предложи
ли в эти дни трудящимся 
своих предприятий и жите
лям микрорайонов дома 
культуры ГРЭС-П, электро
механического и шпалопро- 
питочного заводов. Более 
двух тысяч посетителей по
бывало в ДК «Авангард». 
Молодежные вечера отдыха 
прошли в ДК производст- f 
венного объединения «Сиб- 
кабель», а его концертная 
бригада, выехав в подшеф
ный совхоз Кривошеинско- 
го района, обслужила в об
щей сложности 500 живот
новодов. '*

В субботу вечером и в 
воскресенье днем не было 
массовых мероприятий в 
Доме ученых Академгород
ка. Только киносеанс, соб
равший... 19 человек, состо
ялся в субботу в клубе 
ТЗРИ. Правда, в воскресе
нье молодежь заводского 
общежития провела здесь 
дискотеку. По-прежнему 
мало посетителей собират 
лось на вечера отдыха в ДК 
ГПЗ-5.

В Доме культуры поли- 
техников субботним вече- 
ром на очередном заседа
нии женского клуба (со
трудниц института) «Уют» 
шел разговор о воспитаний 
детей в семье. Вместе с ро
дителями пришли в ДК и 
ребята. Увы, кафе к орга
низации семейного отдыха 
не подключалось — витри
ны его были пусты. Третий 
выходной у политехников 
выступал один и тот же 
коллектив — ансамбль со
временного бального танца 
«Виктория». Зрителей было 
мало. В воскресенье афиш
ный стенд ДК, с которого 
до сих пор улыбается Дед ■ 
Мороз, был пуст. Покой До
ма культуры надежно ох
раняла вахтер...

Эта же картина опять 
повторилась и в универси
тете. У организаторов досу
га здесь появилось новое 
объяснение бездействия: «У  
студентов же каникулы».

Тишина стояла и в клубе 
лесопромышленного комби
ната. В совершенно пустом 
зале играл здесь пригла
шенный ВИА. А в клубе 
спичфабрики «Сибирь» был 
сорван даже киносеанс.

О. СИМОНЦЕВА.

За опытом 
в Белоруссию

Завтра из Томска в Минск 
на туристском поезде отпра
вится большая группа руково
дителей, главных специалис
тов, бригадиров и механизато
ров хозяйств Крнвошеинского 
района. Кроме столицы, они 
посетят Бобруйск, побывают 
на мемориале в Хатыни. Но 
главная встреча состоится в . 
ордена Ленина колхозе «Рас
свет». Здесь томичи познако
мятся с хозяйством, обменяют
ся опытом работы.

О. АЛЕКСАНДРОВА.
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Все н а ч и н а е т с я  с п е р в и ч н о й
ВАШЕ впечатле

ние о прошедшей 
конференции? 

Ветеран Великой Отечест
венной войны Е. В. Суворов 
на этот вопрос ответил так: 

— Шестой раз я делега
том на областных конфе
ренциях оборонного Общест
ва. Последняя прошла бо
лее деловито, глубже был 
анализ положения дел, ост
рее критика недостатков. 
Почти не было скучных са- 
моотчетов, хотя без них все 
же не обошлось: сработала 
инерция...

В известной мере ход кон
ференции отразил положи
тельные изменения в стиле 
работы обкома ДОСААФ. 
Больше стало нетерпимости 
к недостаткам, к самоуспо
коенности и рутинерству. 
Деятельным, «рукастым», как 
выразился один из высту
павших, проявил себя пред
седатель обкома ДОСААФ 
В. В. Яскевич.

Самокритичный, деловой на
строй в работе конференции 
был задан отчетным докладом 
обкома. «Анализ работы коми
тетов и учебных организаций 
за отчетный период, — сказал 
В. В. Яскевич, — свидетельст
вует о том, что мы, томские 
досаафовцы, еще не оправды
ваем той высокой оценки, ко
торая дана Всесоюзному обо
ронному Обществу Централь
ным Комитетом КПСС в при
ветствии IX съезду ДОСААФ. 
Ряд показателей у нас ниже 
средних по стране. В некото
рых районных организациях 
длительное время нет поступа
тельного движения вперед, они 
топчутся' на месте».

В чем главная причина 
такого положения? Доклад
чик видит ее в том, что он, 
как председатель обкома 
ДОСААФ, заместители пред
седателя Н. С. Лукинов и 
Н. А. Куренский не обеспе
чили высокоэффективной 
работы аппарата и президи
ума обкома по безусловно
му выполнению принятых 
решений, не подняли требо
вательность к руководящим 
работникам до такого уров
ня, который диктует время, 
не в полную меру использо- 
вкли силу широкого обще
ственного актива.

Это не значит, конечно, 
что в работе областной ор
ганизации Общества все пло
хо. Просто изменилась мер
ка, с которой руководители 
обкома стали подходить к 
оценке своей работы. Док
ладчик и выступавшие в 
прениях товарищи называ-

X I V  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Д О С А А Ф
ли немало цифр и фактов, 
которые говорят о том, что 
областная организация
ДОСААФ уверенно продви
нулась вперед в решении 
многих задач.

Вот далеко не полный пе
речень сделанного:

За отчетный период под
готовлено для народного хо
зяйства более 24 тысяч спе
циалистов. 80 процентов из 
них — водители. План под
готовки специалистов для 
Вооруженных Сил и народ
ного хозяйства в целом по 
области вьтолнялся еже
годно. В большинстве рай
онных домов культуры ра
ботают клубы будущего во
ина, в двенадцати районах 
действуют летние оборонно
спортивные лагеря.

Техническими и военно
прикладными видами спор
та занимаются свыше 60 
тысяч человек. Созданы но
вые спортивно - техниче
ские клубы при первичных 
организациях ДОСААФ 
ТПИ, ТИСИ, авиапредприя
тия, завода резиновой обуви 
и других.

Неоднократно призовые мес
та во всесоюзных соревнова
ниях завоевывала сборная об
ласти по подводному плава
нию. Пяти спортсменам-подвод- 
никам присвоены звания мас
теров спорта международного 
'класса, трем — мастеров спор
та СССР. Чемпионами России 
стали наши команды по спор
тивной радиопеленгации и 
дельтапланеризму, а председа
тель областной федерации 
дельтапланерного спорта Алек
сандр Сутягин завоевал звание 
абсолютного чемпиона СССР.

География дельтапланер
ного, автомобильного, мото- 
и радиоспорта расширилась. 
Секции дельтапланеризма 
созданы в Стрежевом, Мол
чанове. Вместо шести мото- 
сек1Щй»в области действуют 
сейчас 32. Значительно уве
личилось количество техни
ческих кружков.

Одним словом, успехи не
сомненны. Но не на этом со
средоточили главное внима
ние делегать! конференции. 
Что упущено в работе, что 
мешает быстрее двигаться 
вперед — вот о чем шел 
деловой и заинтересован
ный разговор.

ВСЕ начинается с пер
вичной... К сожалению, 
эту непреложную ис

тину комитеты оборонного 
Общества порой упускают 
из виду в повседневных За
ботах. В области 1.207 пер
вичных о р г а н и з а ц и й  
ДОСААФ, объединяющих 
без малого 300 тысяч чело
век. Сила — огромная! Но 
все ли первичные работают 
активно? Нет, далеко не все.

Не первый раз на конфе
ренциях заходит речь о без
деятельности ко м ите та  
ДОСААФ завода режущих 
инструментов. А  положение 
не меняется. На прошедшей 
конференции снова отмеча
лось: комитет ДОСААФ за
вода слабо вовлекает моло
дежь в занятия военно-тех- 
нически'ми видами спорта. 
Мотосекция здесь распалась, 
и никто не принимает мер, 
чтобы восстановить ее. Пе
рестала существовать и 
стрелковая секция. На за
воде ■ прекрасные , условия 
для развития подводного 
плавания: имеется свой бас
сейн. Но нет ихтиандров.

В чем причина? Киров
ский райком и обком 
ДОСААФ упрекнуть было 
бы несправедливо: много раз 
ответственные работники Об
щества беседовали в парт
коме, получали обещания и 
заверения, но дело с места 
не сдвинулось. Здесь недо
оценивают оборонно-массо
вую работу, примирились с 
затянувшимся ее отставани
ем, не спрашивают с коми
тета ДОСААФ за бездея
тельность и не помогают 
ему.

Обходят вниманием и за
ботой организации оборон
ного Общества партийные и 
хозяйственные руководители 
ТИАСУРа, радиотехническо
го завода, ГПЗ-5 и ряда 
других предприятий и учеб
ных заведений. Об этом го
ворили председатель област
ной федерации по мотоспор
ту В. А. Афонин, председа
тель комитета ДОСААФ 
ТПИ В. Ф. Белых и другие.

А вот пример иного рода.
В организации ДОСААФ Аси- 

новского лесопромышленного 
комбината три года назад на
считывалось 500. членов. Был 
всего один кружок — стрел-, 
ковый, да и тот работал пло
хо. Сейчас организация объе
диняет 3 тысячи человек. На 
предприятии действует спор
тивно - технический клуб. В

Проблемы нефтяного севера

Не надеяться на дя дю
Еще раз о социальной базе отрасли

Тему этого материала 
подсказал мне случайный 
разго!вор в автобусе по пу
ти на месторождение. На
просились с нами в потут- 
чики маль'чиш'ки. Ехали 
они, конечно’, не на промы
сел, а на рыбалку. Шофер, 
сам заядлый любитель под
ледного лова, уступил их 
уговорам, а в салоне завяза
лась беседа о зимнем от
дыхе. Сначала обсудили, 
как бы организовать таких 
вот пацанов, немало ведь 
среди них рыбгикоБ-любите- 
лей. Потом разговор пере- 
1Ш'Нулся на взрослые про
блемы.

~  Раньше в этом деле 
больше порядка было, — 
вставил один из старожи
лов, 7— И автобус давали", и 
вертолет. Сейчас в профсо
юз бесполезно по этому по
воду обращаться... Почему- 
то геофизики и авиаторы 
постро.или себе базы отды
ха, а мы не можем. Город 
построили, а у нефтяников 
как не было базы, так и 
нет.

Упрек .высказан серьез
ный. Чтобы доказать это, 
приведу еще одну деталь из 
того ipaaroBopa. Кто-то 
вспомнил, что в творческой 
KdWineKCHOH бригаде изо
бретателей и рационализа
торов из цеха эксплуата
ции оборудования управле
ния «Стрежевойнефть», яв
ляющейся, кстати, в тече
ние многих лет одной из 
лучших в объединении, все 
до единого—рыбаки. Не бе
русь утверждать о сущест
вовании прямой связи меж
ду окуневой поклевкой в 
лунке и творческой мыслью 
изобретателя, но го, что су
ществует связь между ак
тивным отдыхом и актив
ным творческим трудом, — 
факт.

Нельзя сказать, что в этом 
направлении совсем ничего 
не делается. Смогли же мы 
за короткое время поставить 
на широкую ногу работу са
дово-огороднических коопера- 
тньов. Нашлись и желание, и 
силы, и материалы. А поче
му же незаслуженно забыты 
базы отдыха?

Я побывал на строительстве 
единственного у нефтяников 
объекта подобного рода. Пио
нерский лагерь под Калтаем 
(в зимнее время в нем будут 
отдыхать 1семьи Нефтяников)
— один из самых «борода
тых» объектов в объединении 
«Томскнефть». По затянув
шимся Срокам строительства 
опережает его только аэро
вокзал в Стрежевом.

Не случайно об ответст
венности каждого за вы
полнение социальной про- 
iipaiMMbi 10 бъ  е д и не и и я 
«Томскнефть» говорил на 
очередном 'Политдне, состо
явшемся у строителей пио
нерского лагеря «Нефтя

ник», Б. А. Иванов — за
меститель генерального ди
ректора объед1инения. Бо
рис Андреевич' ответил на 
многочисленные вопросы, 
связанные с ходом строи
тельства пионерлагеря, его 
материального обеспечения, 
снабжения электроэнергией, 
водой, со сроками ввода, с 
заработной платой, перспек
тивой развития и т. п.

Не случайным было при
сутствие на едином полит
дне у строителей и началь
ника ПМК объединения 
В. И. Kиceлeвai начальника 
окса объединения Н. И. 
Скворцова. Уже по этому 
можно судить, что его ру
ководство серьезно и не без 
оснований . обеспокоено хо
дом строительства пионер
лагеря. Да ведь и отступать 
дальше некуда.

Трудности у строителей 
были и остаются. Прежде 
всего они связаны с соэда- 
нием базы и становлением 
самого коллектива ПМК 
объединения. Но в данном 
случае занял не свойствен
ную ему примиренческую 
позицию обком профсоюза 
рабочих нефтяной и газо
вой промьшБленности. Вме
сто того, чтобы строго опро
сить с виновных за срыв 

, ввода пионерлагеря, здесь 
лишь фиксируют факты.

1Руководители большинст
ва предприятий объедине
ния «Томскнефть» под са
мыми разными предлогами 
не выполняют решений об
кома профсоюза, равно как 
и собственных обещаний и 
решений. Не вьшолняют 
они приказов и генерально
го директора объединения, 
в последнем из'которых (за 
№ 458 от 8 октября 1985 
года) .говорится о безуслов
ном вводе в эксплуатацию 
пионерлагеря на 240 мест к 
30 декабря.

И этот срок сорван. Когда 
проводился на стройке еди
ный политдень, работали 
здесь всего 15 (из 60) стре- 
жевчая. Под самыми .раз
ными предлогами не посы
лают людей на стройку уп
равление «Васюганнефть» 
(Е. П. Рыбин), Томское УТТ 
(А. И. Ларионов), СУБР 
(А. И. Шитов), трест 
«Томюкнефтестрой». OiratcoK 
этот можно было бы про
должить.

Не могу не упомянуть еще 
об одном обстоятельстве, 
тормозящем ход строительст
ва пионерлагеря, н не только 
нашего.

Откровенно иждивенческую 
позицию, несмотря на дого
ворные обязательства, заняли 
руководители ряда предприя
тий, объединений Томска, чьи 
пионерские лагеря ' располо
жились в зоне с. Калтай.

В свое время Тоисний обл- 
севпроф, дабы ускорить ход 
строительства пионерских ла

герей, четко разграничил, кто 
и что должен сделать; Том
ский электроламповый — под
вести электроэнергию, радио
технический — обеспечить 
надежную связь, объединение 
«Томскнефть» — построить 
дорогу и заказать проект на 
очистные сооружения, объ
единение «Томскнефтегаэгео- 
логия» — обеспечить подачу 
воды, и так далее.

Что же мы имеем на се
годняшний день? Ни воды, ни 
связи, ни радио, ни электро
энергии. А раз нет электро
энергии, о какой работе мож
но вести речь? Из всего, что 
было запланировано, сделана 
только дорога.

■Самый больной вопрос — 
прсблема 'электрозя'ергии. 
Подстанция из Москвы уже 
отправлена по железной до
роге в Томск. После того, 
как нефтяники пробили л 
расчистили трассу под ЛЭП, 
подразделения мехколон- 
ны-44 приступили к работе 
по установке двух линий. У 
них свои проблемы: нет од- 
ного, другого, третьего. 
Нефтяники памогаюг. Но 
только ли нефтяникам нуж
на электроэнергия? Нет, 
она нужна всем.

Как ускорить решение 
проблемы? Только взяв
шись за нее сообща. Необ
ходимо сказать веское сло
во и облсовпрофу, на кон
троле .которого пионерские 
лагеря. Делают нефтяники 
лагерь с любовью, доброт
но. Все продумано до мель
чайших деталей. Идут от
делочные работы в спаль
ных корпусах. Построена и 
ждет электроэнергии ко
тельная. Поступили заявки 
от соседей-смежников на 
подключение к ней. Почти 
готовы душевые, водозабор, 
станция обезжелеэивания, 
ряд других объектов.

■Будущий начальник лаге
ря Н. С. Трутников уже 
заказал печать. И даже 
продукты. Будут в ■ штате 
лагеря и художник, и са- . 
довник. Только на благо- 
устхюйство территории от
пущено 140 тысяч рублей.
И еще несколько цифр. 
Проектная стоимость пер
вой очереди базы-лагеря — 
1,5 миллиона. А стоимость 
путевки будет всего 60 ко 
пеек в день. Впечатляет.

Мне бы хотелось еще рас
сказать о лагере. Какими 
будут в зданиях стены, по
толки, полы, освещение, 
какие цветы и люстры... 
Ше это уже продумано. Но 
давайте подождем до его 
открытия. А  для этого надо 
поработать. И не надеяться 
на дядю.

Н. БЕЛОУС,
наш рабочий корреспон

дент.

стрелковой секции постоянно 
занимаются 300 человек, в мо
тосекции — 24 человека. Обо
рудован класс для занятий ра
диотелеграфистов. Создан клуб 
«Будущий воин».

Рассказывая об этом, пред
седатель комитета ДОСААФ 
В. Н. Поздняков особо подчерк
нул: коренных перемен уДалось 
добиться главным образом 
благодаря действенной помощи 
парткома и руководства пред
приятия, комсомольского ко
митета.

Опыт асиновцев заслужи
вает, чтобы его широко зна
ли и внедряли. Следовало 
бы свозить туда председате
лей комитетов ДОСААФ для 
ознакомления с организаци
ей дела на месте. Плохо, 
что обком ДОСААФ этого 
не сделал. Опыт — дейст
венный ускоритель движе
ния вперед, и распростране
ние его — важнейшая со
ставная успеха.

Во многих коллективах 
не изжит формализм в во- 
енно - патриотическом вос
питании молодежи. Меро
приятия зачастую проходят 
скзгчно и однообразно, не 
несут в -себе большого эмо
ционального заряда. Естест
венно, их действенность ни
зка. В связи с этим на кон
ференции сделаны критиче
ские замечания в адрес 
старших инструкторов обко- ■ 
ма ДОСААФ В. И. Полуяно
ва и Т. И. Щербатюк. Они 
недостаточно глубоко вника
ют в содержание военно- 
патриотической работы, ма
ло разрабатывают реко
мендаций по ее улучшению.

РЯД выступавших — 
начальник морской 
школы А. М. Иванов, 

заместитель начальника ра
диотехнической школы П. Ф. 
Комаров,, начальник Зырян
ской автомобильной школы 
ДОСААФ В. И. Яткин и 
другие—поднимали вопросы 
улучшения подготовки мо
лодежи к военной службе. 
Спору нет, говорили делега
ты, качество подготовки 
специалистов для В&оружен- 
ных Сил и народного хозяй
ства год от года растет, со
вершенствуется учебно-вос
питательный процесс, все 
шире внедряются техниче
ские средства обучения.

Однако нельзя сказать, что « 
теоретические знания и

практические навыки вы
пускников школ ДОСААФ и 
спортивно-технических клу
бов полностью соответству
ют требованиям времени.

Серьезные упущения от
мечали делегаты конферен
ции в подготовке специали
стов для народного хозяйст
ва. Упрощенчество, зани
женная требовательность в 
учебном процессе допуска
ются в спортивно-техниче
ских клубах при Первомай
ском, Томском, Советском 
райкомах ДОСААФ. Мало 
внимания повышению каче
ства занятий уделяется в 
Зырянской, Томской и Ко- 
жевниковской автошколах. 
Обкому ДОСААФ, и прежде 
всего М. И. Михееву, отве
чающему за этот участок, 
следует усилить методиче
ское руководство учебными 
организациями и СТК, уже
сточить спрос с их руково
дителей за организацию 
учебного процесса, подбор и 
воспитание преподавателей 
и мастеров производствен
ного обучения.

Мало кто из выступавших 
не говорил о материальной 
базе школ и организаций 
ДОСААФ. И каждый обра
щался с просьбой о помо
щи. Зырянской автошколе 
нужна пристройка к обще
житию, авиаспортклубу — 
крытая стоянка для самоле
тов, радиотехнической шко
ле — дополнительные учеб
ные площади. Ленинскому 
райкому ДОСААФ — поме
щение для секции картин
гистов и т. д., и т. п.

В заявках такого рода не 
было недостатка. Есть претен- 
зин справедливые. А многое из 
того, о чем просили, можно 
было сделать своими силами, 
построить хозспособом, не на
деясь (На строителей, у кото
рых объектов и так сверх 
всякой меры. Дефицит мате
риальной базы зачастую обу
словлен дефицитом активности 
и инициативы. Не случайно 
наиболее слаба материально- 
техническая база в тех райо
нах, где райкомь; ДОСААФ ра
ботали малоинициативно, — в 
Шегарском, Банчарском, Верх- 
неиетском, Первомайском..

На балансе организаций 
оборонного Общества — на 
миллионы рублей современ
ной техники, оборудования, 
различного имущества. Од
нако не всегда все это ис

пользуется эффективно, с 
высокой отдачей. На конфе
ренции приводились факты 
бесхозяйственности и бескон
трольности, нарушений фи
нансовой дисциплины. За 
запущенность в учете, бес
порядки в финансово - хо
зяйственной деятельности 
ряд работников наказан. •

Председатели Ленинского 
райкома и Стрежевского 
горкома ДОСААФ С  А. 
Дружинин и В. Е. Панюта, 
другие ораторы говорили о 
том, что больше внимания 
следует уделить организа
ции разумного отдыха под
ростков, особенно трудных. 
Комитеты ДОСААФ многое 
могут для этого сделать. По
ра создать секции подрост
ков при СТК, возродить тра
диции «Республики бодрых» 
при авиаспортклубе.

Был подвергнут острой кри
тике стиль работы ряда рай
комов ДОСААФ, особенно Пер
вомайского, Зырянского, Кри- 
вошеинскогр. Томского. Преж
ние их руководители утратили 
вкус и организаторской работе 
на местах, ослабили контроль 
и проверку исполнения реше
ний. В результате положение 
в этих организациях из года 
в год ухудшалось. А обком 
ДОСААФ терпимо относился к 
людям, которые явно завали
вали дело. .Лишь недавно к ру-. 
ководству этими райкомами 
выдвинуты новые люди.

То же самое можно ска
зать и об авиаспортклубе.

Ко р о т к о  выразить суть 
всех выступлений на 
конференции можно 

так: больше инициативы,
деловитости, ответственнос
ти за дело, нетерпимости к 
беспорядкам и нарушениям 
дисциплины, к любым недо
статкам. Таков наказ кон
ференции обкому ДОСААФ.

В работе конференции 
приняли участие и выступи
ли заведующий отделом ад
министративных органов об
кома КПСС М. М. Журав
лев, представители ЦК 
ДОСААФ СССР и штаба 
СибВО Г. В. Вашистов и 
А. Ю. Киселев.

Конференция избрала но
вый состав обкома ДОСААФ 
и ревизионной комиссии.

Состоялся организацион
ный пленум вновь избран
ного обкома ДОСААФ. Пред
седателем обкома избран 
В. В. Яскевич, заместителя
ми председателя — Н. С. 
Лукинов и Н. А. Куренский.

И. МИЗГИРЕВ.

СПАРТАКИАДА ДОПРИЗЫВНИКОВ
Состоялась спартакиада 

допризывной молодежи Ки
ровского- района. В стар
тах спартакиады приня
ли участие более 100 уча
щихся средних школ и 
СПТУ-17. В лыжных гонках 
на 5 километров победила 
команда средней школы 
№ 42. В стрельбе из малока

либерной винтовки первен
ствовала команда средней 
школы № 51, на втором ме
сте — школа № 18, на тре
тьем — школа № 42. Самые 
высокие личные результаты 
в стрельбе показали уча
щийся 51-й школы Дмитрий 
Окунев (46 очков из 50), 
Сергей Тимофеев (школа 
№ 1) — 44 очка, Евгений'

Рябинин (СПТУ-17) — 43 оч
ка. Лучшими в подтягива
нии были учащиеся школ 
№№ 50 и 51.

Общую победу в многобо
рье ГТО одержали ребята из 
средней школы № 42.

Победителям вручены ди
пломы ^  грамоты.

Э. СЛПУЛЬСКИЙ.

ПОСЛЕ УДАЧНОЙ 
Р Ы Б А Л К И

Из своих 46 вот уже 25 лет как Ни
колай Евлампиевич Фатеев трудится на 
Каргасокском рыбозаводе. На год больше 
работает здесь же рыбаком и Михаил Ки
риллович Курченко. Большой практиче
ский опыт, отличные знания техники лова, 
и, конечно, чувство доброжелательно
сти друг к другу, товарищество и взаимо

выручка помогают им быть одними из са
мых удачливых рыбаков на своем пред
приятии.

НА СНИМКЕ: после удачной рыбалки 
Н. Е. Фатеев и кавалер .ордена Трудовой 
Славы III степени М. К. Курченко.

Фото Н. Потапова.

Т О М С К И Й  О С В О Д - П Е Р В Ы Й
По итогам Всероссийского социалисти

ческого соревнования Центральный совет 
ОСВОДа присудил первое место по Запад
ной Сибири Томской областной организа
ции общества спасания на водах.

За прошлый год количество несчастных 
случаев на воде снизилось почти вдвое. 
Этому послужил смотр безопасности, про

веденный летом. Особенно хорошо прояви
ли себя Кожевниковский ОСВОД, возглав
ляемый В. К. Траутвейном, и общество 
Советского района (И. М. Кучеренко). Из 
первичных обществ хорошо работала доб
ровольная организация ГПЗ-5 во главе с 
А. С. Маклашевичем. Отличилась и спе
циализированная дружина В. Д. Осипова.

Г. СЕРГЕЕВ.

— Может ли нести мате
риальную ответственность 
за гибель животных или 
порчу имущества молодой 
специалист?

И. ЗАХАРОВА.
Томский район.
Отвечает заведующая 

юридической консультацией

облсовпрофа М. С. Андреева: 
— Если работником при 

исполнении им трудовых 
обязанностей причинен
ущерб, то он может быть 
привлечен к материальной 
ответственности в размерах, 
установленных законода
тельством. Для работников 
совхозов, колхозов, винов
ных в гибели лошадей, круп
ного рогатого скота, свиней 
и коз, специальным поста
новлением предусмотрена' 
ответственность в размере

прямого действительного 
ущерба.

Эта ответственность на
ступает независимо от. то
го, был .пи с работником за
ключен письменный дого
вор. Каких-либо исключений 
по материальной ответст
венности для молодых спе
циалистов законом не уста
новлено. Однако при взы
скании конкретного размера 
ущерба должны быть учте
ны материальное и семей
ное положение, степень ви
ны в наступивших послед
ствиях,

“  ^ Е ж м у н а р о д н е к я  

^ н я ^ о р м а ц и я

впортЕРЫ! Т А С С  с о о в щ а ю т

П О Д Д Е Р Ж К А  
СОВЕТСКИХ

ЛОНДОН, в поддержку новых мирных инициа
тив Советского Союза, изложенных в Заявлении 
Генерального секретаря ЦК КПСС М. С." Горбаче
ва, выступила лейбористская партия Великобрита
нии. Ее национальный исполком призвал прави
тельство «безотлагательно дать положительный от
вет» на эти инициативы.

«Мы требуем от правительства решительных ша
гов к тому, чтобы уже сегодня внести вклад в ре
шение самой важной и актуальной задачи, стоя
щей перед всеми нами, — обеспечение ядерного 
разоружения», — подчеркивается в решении выс
шего рукежодяще^о органа лейбористской партии. 
Он призвал правительство немедленно отказаться 
от осуществления программы «Трайдент», снять с 
вооружения системы «Поларис», ликвидировать все- 
ядерные базы на территории страны.

«Мы призываем Великобританию и Францию, — 
указывается далее в документе, — отказаться от 
какой бы то ни было модернизации своих незави
симых ядерных сил, поскольку это влечет за со
бой усиление угрозы, возрастание расходов, под
рыв безопасности и возможности сокращения во
оружений», Национальный исполком лейбористской 
партии предостерег, что реализация вынашивае
мых кабинетом тори планов наращивания британ
ского ядерного арсенала, «несомненно, стала бы 
существенным фактором, мешающим историче
ской возможности ядерного разоружения вопло
титься в жизнь».

З А П Р Е Т  НА Н Е Ф Т Ь
t

БРЮССЕЛЬ. Под давлением общественности, 
требующей разрыва всех связей с расистским ре
жимом ЮАР, страны — члены ЕЭС приняли ре
шение прекратить поставки всех видов нефти и 
нефтепродуктов Южной Африке. Ранее правитель
ства 12 стран, входящих в «Общий рынок», уста-' 
новили запрет на продажу Претории нефти-сырца, 
добываемой в Северном море.

Нынешнее решение распространяется и на нефть, 
импортируемую из стран, не являющихся членами 
сообщества. Оно касается также нефти, которая пе
рерабатывается на заводах стран «Общего рынка».

Однако страны ЕЭС не идут на реализацию в 
полном объеме соответствующих решений ООН, 
требующих введения действенных санкций против 
режима Претории. Так, лидеры ЕЭС даже не по
мышляют о том, чтобы запретить деятельность в 
Южной Африке своих компаний. Некоторые стра
ны «Общего рынка» продолжают поддерживать с 
Преторией не только тесные экономические, но и 
военные, культурные и спортивные связи, оказы
вая тем самым поддержку бесчеловечной полити
ке расовой сегрегации.

Г и б е л ь  « Ч э л л е н д ж е р а » -  
серьезное предупреждение 
космическим вооружениям
ВАШИНГТОН. Руководство Национального уп

равления по аэронавтике и исследоварию косми
ческого пространства (НАСА) объявило об офици
альном начале расследования причин катастрофы 
космического корабля многоразового использова
ния «Чэлленджер» и гибели находившихся на его 
борту Семи космонавтов.

Как сообщает телекомпания Эн-би-си, «десятки 
специалистов продолжают изучать снимки и видео
записи взрыва с самых разных точек зрения». Од
новременно вторые сутки продолжаются поиски 
остатков «Чэлленджера». Собрано значительное 
количество обломков общим весом в несколько сот 
килограммов, но среди них нет важных деталей 
корабля.

Анализируя возможные причины катастрофы, 
телекомпания Эй-би-си указывает, что «много воп
росов следует адресовать компаниям, которые соз
дают корабли серии «Шаттл» и их компоненты». 
«Три основных двигателя «Чэлленджера», — отме
чает телекомпания,. — изготовлены филиалом кор
порации «Рокуэлл Интернэшнл» — «Рокетдайн». 
Ранее из-за неполадок в них неоднократно откла
дывались предыдущие полеты этого корабля». В 
этой связи обозреватели обращают внимание на 
то, что именно «Рокуэлл интернэшнл» является од
ним из главных подрядчиков Пентагона, связан
ных с выполнением работ по программе «звездных 
войн».

Многие авторитетные американские специалисты 
считают, что гибель «Чэлленджера» — это серьез
ное предостережение тем, кто планирует развер
нуть в космосе системы вооружений.

Директор института по изучению проблем кос
мического пространства и безопасности Роберт Боу
мэн заявил, что формируемая администрацией 
программа СОИ предусматривает развертывание в 
космосе систем вооружений, контролируемых и 
управляемых компьютерами. Исследования, кста
ти, недавно подтвержденные специальной кон
сультативной комиссией Пентагона, показывают 
невозможность создания такой системы управле
ния и контроля, которая была бы полностью га
рантирована от сбоев и от реагирования на лож
ные сигналы. Представим себе, сказал Боумэн, что 
космический корабль взорвался на орбите в усло
виях, когда в космосе развернуты системы воору
жений. Кто мог бы разобраться, был ли такой 
взрыв результатом неисправности систем корабля 
или он был уничтожен противоспутниковым ору
жием? Собственно, некому было бы и разбираться, 
поскольку на взрыв мгновенно среагировали бы 
компьютеры, управляющие системами развернутых 
в космосе вооружений. От них поступила бы толь
ко одна команда — привести в действие эти систе- 
мы.̂  Такова одна из весьма вероятных случайно
стей, чреватая ядерной катастрофой.

Боумэн выразил надежду, что катастрофа с 
«Чэлленджером» заставит осознать эту опасность и 
инициаторов программы «звездных войн», подтол
кнет администрацию к конструктивным перегово
рам с Советским Союзом по ядерным и космиче
ским вооружениям. Оружию, подчеркнул Р. Боу
мэн, не место в космосе.

Однако, судя по сообщениям американских 
средств массовой информации, военное ведомство 
США, напротив, намерено ускорить реализацию 
«стратегической оборонной инициативы».' По дан
ным газеты «Нью-Йорк тайме», министр обороны 
К. Уайнбергер издал секретную директиву воору
женным силам, в которой выдвигаемой президен
том Рейганом программе СОИ отдается «высший 
приоритет» среди других программ Пентагона. Га
зета подчеркивает, что это заявление свидетель
ствует о решимости Пентагона проводить, несмотря 
ни на что, программу «звездных войн».
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Перекличка районов

Дело комсомольского 
а к т и в а

Как известно, Томский об
ком ВЛКСМ и облспортко- 
митет приняли совместное 
постановление об участии во 
Всесоюзной неделе лыжного 
спорта, посвященной XXVII 
съезду КПСС. Во всех рай
онах области райкомы ком
сомола сейчас ведут подго
товку к предстоящему спор
тивному празднику.

Мы связались с несколь
кими райкомами ВЛКСМ и 
попросили наших коллег
рассказать о том, как прой
дет у них Неделя лыжного 
спорта.

На проводе — второй се
кретарь Кривошеинского 
райкома ВЛКСМ Лариса
Третьякова:

— Как и везде, открытие 
. Недели состоится у нас
9 февраля. В этот день прой
дут районные соревнования 
допризывной молодежи, а 
также массовые старты. 
Каждый день после занятий 
в школах, ПТУ ребята бу
дут участвовать в лыжных
забегах. Молодые рабочие 
после трудовой смены при
дут на стадион, где есть ос
вещенная трасса.

В райкоме ВЛКСМ мы 
провели совеш.ание с секре
тарями первичных комсо
мольских организаций по 
подготовке к Неделе лыжно
го спорта.

В разговор включается 
второй секретарь Зырянско
го райкома ВЛКСМ Алек
сандр Степанов:

— В районе создан оргко
митет, координирующий ра
боту по подготовке к празд
нику массового спорта. Од
ним из главных событий Не
дели станет матчевая встре
ча по лыжным гонкам меж
ду командами Первомайско
го, Тегульдетского, Асинов- 
ского и Зырянского районов: 
В течение недели на лыжню 
выйдут все коллективы рай
она и даже воспитанники 
детских садов. Состоится 
лыжный агитпереход из 
райцентра в село Первомай
ское.

В Стрежевом нам ответил 
второй секретарь горкома 
ВЛКСМ Олег Бикбаев:

— Молодежь самого север
ного города активно гото
вится к предстоящей Неде
ле. Планируем в эти дни 
проводить массовые забеги. 
Центральным же состязани
ем станут соревнования на 
призы Героя Советского Со- . 
юза А. Лебедева.

В последующих номерах 
газеты мы продолжим пере
кличку комсомольского ак
тива районов области.

А. ГАЛКИН, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

Репортаж -

ВСЕМ -НА СТАРТ
Красочный спортивный праздник организовал 

завода режущих инструментов
коллектив

ЛЫ Ж НОЕ В О С К Р ЕС ЕН Ь Е
«Лыжным воскресеньем» 

назвали минувший выход
ной день в Парабели. С ут
ра на соревнования «Лыж
ня зовет!» вышло около се
мисот (!) жителей райцентра. 
Такого в Парабели еще не 
видели. Этим не ограничил
ся стихийный спортивный 
праздник. Больше ста чело
век приняло участие в муж
ской и женской эстафетах:

Их выиграли представители 
СПТУ-28, Парабельской
средней школы и газопро
водного управления. Состо
ялись также старты «четы
рехугольников».

«Лыжное воскресенье»
стало одним из этапов под
готовки парабельцев к Все
союзной неделе лыжника.

В. ИВАНОВ.

Эти радостные летящие 
узоры лыжных трасс про
легли на стадионе «Буреве
стник». Сюда с лыжами, 
санками спешили трудящие
ся микрорайона завода ре-, 
жущих инструментов.

Секретарь парткома пред
приятия К. А. Цхай расска
зывает:

—Сами заводчане каждое 
воскресенье сдают нормы 
ГТО, соревнуются на пер
венство цехов и отделов. А 
сегодня мы собрались на 
зимний праздник микрорай
оном. Большую организатор
скую работу провели и зав
ком профсоюза, и руководи
тели коллектива физкульту
ры.

Около ста детей уходят по 
'лыжне «Малышок». Одним 
из первых дистанцию закан
чивают первоклассник Егор 
Петров и учащийся четвер
того класса Андрей Деринг.

По белой нитке трассы 
уходит группа учителей

школы № 1 во главе со сво
им директором Т. Г. Васи
левской. Вслед за ними су
дья дает сигнал старта пред
ставителям магазина «Уни
версам». Здесь в забеге уча
ствуют заведующая секцией, 
секретарь партийной орга
низации Т. К. Таран, кассир- 
контролер Г. Чепурнова, ди
ректор магазина Н. Г. Де
ментьева, продавец Е. Не
красова.

Вот на лыжню выходит 
отдел главного конструкто
ра ТЗРИ, возглавляемый ве
тераном заводского спорта 
Г. С. Ероховцом. Геннадий 
Степанович говорит:

— Сегодня после лыжного 
забега наш путь лежит даль
ше. Мы хотим на одной из 
полян организовать зимний 
футбол, чаепитие, потому и 
захватили с собой 11юкзаки 
с термосами, съестными при
пасами.

Пока идут старты «Малы
шок» и соревнования взрос
лых спортсменов, неподале

ку в перетягивании каната 
мерятся силами школьни
ки постарше. Здесь победи
телем становится команда, 
за которую выступают уче
ники школы № 1 Саша Кон
стантинов, Дима Чистяков, 
Олег Белоусов и другие.

Победителям стартов «Ма- 
льппок», всем участникам 
этого вида программы вру
чаются сувениры, раздаются 
конфеты.

Один за другим уходят на 
дистанцию команды лыж
ников ТЗРИ, горбольницы 
№ 3, отделения ОНПО 
«Пластполимер» и другие. 
Не все стали победителями. 
Главный итог — здоровье и, 
конечно, ни с чем не срав
нимые ощущения легкого 
ветра за спиной, морозного 
дыхания снежного просто
ра.

Первый массовый празд
ник заводского микрорайона 
привлек на свои трассы сот
ни жителей.

В. ПЕТРОВ.

Творческий портрет

С о л и с т  о р к е с т р а
...Есть на оркестровых 

концертах неповторимый 
момент, та единственная 
доля секунды, когда возни
кает волшебство рождения 
музыки, к этому мигу го
товятся все: и публика, и 
оркестр, и дирижер. Музы
канты успокаивают взвол
нованное дыхание, дирижер 
восстанавливает в памяти 
вертикаль первых тактов 
партитуры и собирает в ко
мок волю. В З^ле затихает 
шум. • Все замерло. И вот 
оно! Началось...

Потом будут аплодисмен
ты, цветы дирижеру, кото
рый, подняв оркестр, по
жмет руку первой скрипке 
И эти два часа музыки на
полнят души людей непов
торимым чувством общения 
с искусством.

...До каждой щербинки в 
асфальте знаком путь от 
концертного зала до дома. 
По главной улице города 
Алексей Дружинин прохо
дит его в разном темпе, как 
будто невидимый дирижер 
каждый раз взмахивает па
лочкой, определяя темп, 
угадывая настроение. Иног
да нахлынут воспоминания, 
встанет перед глазами шум
ный и дымный Магнито
горск. Вспомнит он, как 
отец, Петр Васильевич, из
вестный в городе трубач, 
впервые привел его в свой 
оркестр. Отец руководил 
самодеятельными коллекти
вами. Его духовой оркестр 
считался лучшим в городе.

— В семье нас было чет
веро братьев и сестра, — 
вспоминает Алексей Петро
вич. — И все мы прошли 
через оркестр отца. А даль
ше — обычный путь: музы
кальная школа, училище. 
Свердловская консервато
рия. Вадим, как и отец, 
тоже стал трубачом. Евге
ний теперь майор, руково
дит военным оркестром. 
Николай играет на тромбо
не в духовом оркестре 
Звездного городка. Людми
ла работает в музыкальной 
школе.

Алексей стал преподавать 
кларнет в Томском музы
кальном училище. Но очень 
хотелось играть. И вот он 
в штате Томского симфони-

4ecKui(j оркестра, с услови
ем, что продолжит препо
давание в музучилище: 
ведь он молодой специа
лист. Было это в 1969 году.

Для молодого оркестран
та начинается труд. Тяже
лый — каждый день, каж
дый час. Кажется, что ди
рижер только к нему одно
му и придирается, подавля
ет волю, даже унижает.

— К счастью, — говорит 
Дружинин, мне удалось 
довольно легко вписаться в 
оркестр. Может быть, пото
му что передо мной выл 
пример отца и братьев. Три 
часа занятий дома утром, 
три часа днем в оркестре, 
вечером — концерт или 
опять два-три часа дома. 
Гаммы, этюды, разучивание 
партий. Ведь в музыке нет 
предела совершенствованию.

Кларнет сравнительно мо
лодой инструмент. Ему всего 
250 лет. Источник звука — 
колеблющаяся тростниковая 
пластинка, «трость». От нее 
зависит и качество звучания. 
А звук — это цвет в музыке. 
Кларнет — это мягкость, пол
нота, яркость, глубокая выра
зительность — от мечтатель
ной грусти до яркой страсти. 
Тембр кларнета хорошо сли
вается с тембрами других 
инструментов, связывает даже 
самые несхожие. И, конечно, 
незабываем кларнет в соль
ных эпизодах. Вспомните его 
партию из фантазии П. И. 
Чайковского «Франческа да 
Римини». Отзвучала бурная, 
напряженная музыка. живо
писующая дикий вихрь Дан- 
това ада, и в наступившей 
тишине слово берет один ин
струмент. Одна незавершен
ная фраза, другая, и, сопро

вождаемая тихими аккордами 
струнных, нежно звучит про
никновенная мелодия лкзбви 
Франчески... Когда зашел раз
говор об этой удивительной 
партии, Алексей Петрович 
взял инструмент и на память 
сыграл это соло. Для кларне
тиста праздник — играть эту 
фантазию, исполняемую не 
таи уж часто.

...Что же обозначает ем
кое слово «творчество»? Уни
кальное действо? Но ведь 
музыку создал композитор. 
Он обозначил темп, дина
мику, ритм и многое другое. 
Где же здесь творческое на
чало? Или каждый концерт 
.)то создание копий?

— Так и не совсем так, — 
отвечает Дружинин. — Вот 
рядом два знака: тихо и
громко, «пиано» и «форте». 
Что между ними — про
пасть или взаимосвязь? 
Нет, авторские указания — 
это только намеки. Проник
нуть в замысел композито
ра должен дирижер. Это его 
обязанность. А профессио
нализм оркестранта и за
ключается в том, чтобы во
плотить требования руково
дителя оркестра.

Прошло время, Дружинин 
стал концертмейстером
кларнетовой группы — со
листом и руководителем. 
Вторую партию кларнета 
сейчас играет выпускник 
Красноярского института 
искусств В. Н. Ратушный, 
третью — Н. Н. Кравченко, 
окончивший музыкальный 
вуз на Дальнем Востоке. 
Теперь Алексей Петрович 
отвечает за троих. Он обя
зан выучить партии со сво
ей группой, прислушивать
ся к игре коллег на репети
циях, если необходимо — 
исправлять.

А дальше — оркестровая 
репетиция. Известный ди
рижер Ю. Никоненко не
давно приезжал в Томск в 
третий раз. Остановив ор
кестр, он обратился к моло
дой флейтистке Елене Си
ротиной: '

— Вы заметно выросли. 
Кто вам помог?

Та, довольная похвалой 
видного специалиста, обер
нулась к Алексею Петрови
чу и глазами поблагодари
ла его.

Лучше всего помогает, вы
рабатывать чистоту интона
ции систематическая игра 
в камерных ансамблях. В 
нашем симфоническом ор
кестре таких творческих 
коллективов три: струнный, 
медных духовых и дере
вянных духовых, которым 
руководит А. П. Дружинин. 
Выступления на концертах 
— не обязанность,, а потреб
ность настоящего музыкан
та, результат естественного 
стремления нести свое ис
кусство людям. Пришлось 
искать «окна» для репети
ций, помещение.

Третий год ансамблю. Поми
мо Дружинина и Сиротиной, 
в него вошли фаготист Нико
лай Иванович Калинчук и го
боист BanepiAi Николаевич 
Ратушный. На пультах —пар
тии «Америнанского квартета» 
С. Василенко.

— Играем первую часть — 
«В горах Перу»...

Через два десятка тактов — 
стоп.

— Нет, ребята, слишком 
«благоустроенно» получается, 
а не в горах, — говорит Дру
жинин. — Больше воздуха 
между нотами! Не получается 
общей линии. Фагот должен 
передать фразу флейте. Лена, 
а ты вступай тан, как будто 
бы уже играла, незаметнее...

И так—через несколько так
тов. И так — на каждой ре
петиции.

— Алексей Петрович —макси
малист, — говорит о Дружи
нине Николай Иванович Ка
линчук, укладывая в футляр 
фагот. — Но его требования 
всегда справедливы, и спра
шивать с нас он имеет право: 
сам как музыкант безупречен.

Природа щедро одарила 
Дружинина. Делала свои 
подарки Дружинину и не 
всегда благосклонная судь
ба.

— Я бываю у Дружини
ных дома, — рассказывает 
Елена Сиротина. — Мне 
нравится теплый, душев
ный настрой, предупреди
тельность, уважение друг к 
другу. Жена Алексея Пет
ровича — Татьяна Василь
евна — хорошая хозяйка и 
замечательный человек. Она 
— способная виолончелист
ка. Те, кто бывает на сим
фонических концертах, об
ращают внимание на игру» 
партнерши В. Максимова. 
Рядом с таким мастером 
плохо играть нельзя. А  это 
тоже бесконечные репети

ции, поддержание творче
ской формы.

— Есть ли у меня хобби? 
— улыбается Дружинин.
Он вынимает из кармана 
небольшой квадратный
футляр, похожий на порт
сигар, раскрывает его. Там, 
аккзфатно притянутые ре
зинкой к бархатным поду
шечкам, желтели отшлифо
ванные пластины из трост
ника.

— Я ведь солист, поэтому 
и трости у меня должны 
быть с «голосом». Духови
ки, увы, делают их каждый

. сам себе. Трости хватает на 
неделю. А делать ее даже 
при большом навыке — не
сколько часов.

Совсем недавно Алексей 
Петрович сдал «портфель» 
председателя профкома фи
лармонии, но коммунисты 
избрали его заместителем 
секретаря партбюро. Новые 
заботы...

Оркестр .- это единый жи
вой организм.

— Всему, чего я достиг, — 
говорит Дружинин, — обязан 
своим партнерам. Они всегда 
давали возможность проявить 
себя.

Сейчас Алексей Петрович — 
зрелый, опытный музыкант. 
Ему под силу любые кларне- 
товые партии.

— Пора подумать и об от
четном концерте?..

Музыкант задумался.
— Хочу исполнить соло Ве

бера, Сен-Санса, Дебюсси. И 
все-таки больше люблю играть 
партии в симфониях С. Про
кофьева, во Втором фортепь
янном концерте С. Рахманино
ва, в Скрипичном концерте 
А.  Хачатуряна. Для сольного 
выступления нужен и чуткий 
аккомпаниатор, такой, как 
поеподаватель музучилища 
М. И. Вяткина. С ней уже вы
ступали участники квартета. 
С Вяткиной связывает свои 
надежды на отчётный концерт 
и Дружинин.

...Сравнительно недавно 
трем томским оркестрантам 
было присвоено высокое 
звание заслуженных артис
тов республики, в том чис
ле и Алексею Петровичу 
Дружинину.

— Многие боятся идти на
концерт симфонической 
музыки, — размышляет 
Дружинин. — Говорят: я
ничего там не пойму. А 
музыку надо просто слу
шать. Она сама все объяс
нит. Прислушайтесь внима
тельно — и вам откроется 
ее неисчерпаемое богатство.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
Фото автора.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В т е а т р а х
ДРАМЫ

1 февраля. «Ретро» — 19.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

1 февраля. «Анчутна» — 12. 
«Чудеса в ожидании лета» -
19.

КУКОЛ
1 февраля. «Гусенок» — 1 1 . 

«Марсианские хроники» — 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
1' февраля. «Зигзаг удачи»

19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
1 февраля. «Веселенькое во

скресенье» — 10-50. 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 2,1-40.
Политический клуб «Мир сего
дня». Фильм «Этой весной в 
Кабуле» — 8-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
1 февраля, «Большая про

гулка» (две серии! — 8-30, 11. 
13-30. 16, 18-30. 2,1. «Фотогра
фия в свадебном альбоме» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-30. 16,
18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
. 1 февраля. «Инспентор-рази-

ня» — 8-40, 12. 13-40, 15-20, 
22. «Анжелика в гневе» — 17, 
18-40 , 20-20. «Анжелика в гне
ве» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-(1'0, 20, 21-50. «Юрка — 
сын командира» — 10-.30

имени И. ЧЕРНЫХ 
1 февраля. «Пароль знали 

двое» — 9, 10-40, 12-20, 14, 16.
17- 40, Ш-20, 21. «Зимний вечео 
в Гаграх» — 9, 10-40, 12-20, 16, 
17-40, 10-20. 21.

«ПИОНЕР»
1 февраля Мультсборник 

«Сапожни аиста» — 9, 10-40.
«Детство Бемби» — 12-20. 14,
15- 40. «Иди и смотри» (две се
рии) — 17-20. 20-20.

«СИБИРЯК»
1 февраля. «Витя Глушаков 

— друг апачей» — 9-20. «Боль
шая прогулка» (две серии) — 
11. 13-30. 16. 18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
1 февраля. «Пришла и го

ворю» — 17. 19, 2,г.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
1 Февраля. «Бал сказок» —

15. «Кто и как» (две серии) — 
17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
.<сСИБКАБЕ.ЛЬ»

1 февраля. «Последняя ре
ликвия» — 15, 17. 18-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

1 февпаля. «Мама, я жив» — 
13-30. «Жестокий ринг» — 15,
17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЯа 
1 февраля. «Дорожное про

исшествие» — 17. 18-30.

Областное управление 
сельского хозяйства Том
ского облисполкома, трест 
«Птицепром», объединенная 
дирекция по строительству 
животноводческих комплек
сов и других объектов в 
совхозах и межколхозный 
укс, центр НОТ, управле
ние пищевой промышленно
сти облисполкома, государ
ственная испекция по за
купкам и качеству сельхоз
продуктов, объединение мо
лочной промышленности, 

.трест «Томсксельстрой»,
объединение «Межколхоз- 
строй», объединение «Сель
хозтехника» в связи с про
водимой реорганизацией ор
ганов управления агропро
мышленного комплекса со
общают о своем упраздне
нии. Имеющиеся претен
зии предъявлять созданным 
ликвидапионным комиссиям 
перечисленных организаций 
и объединений до 1  марта 
1986 года.

Томский медицинский ин
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замеш,ение вакант
ных дoJ^жнocтeй: доцентов,
кандидатов наук кафедр 
фармацевтической химии, 
неорганической химии; асси
стентов кафедр — физики, 
морфологии, детских болез
ней.

Срок конкурса — один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Адрес: 634050, г. Томск,
Московский тракт, 2, мед
институт.

ВНИМАНИЮ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ ПРОМЫП1ЛЕН- 
НЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ И 
РАБОТНИКОВ БЮРО НА
УЧНО - Т ЕХНИЧЕСКОЙ  
ИНФОРМАЦИИ!

В областную контору по 
прокату кинофильмов по
ступили новые технико-
пропагандистские кино
фильмы: «Будьте осторож
ны при работе  ̂на радиопе
редатчике»; «На конвейере

элементы кирпичных' 
зданий»; «Предупреждение 
аварийности на сельскохо
зяйственном транспорте»; 
«Ресурсосберегающие техно
логии штамповки»; «Пер
вичные средства пожароту
шения».

УПРАВ.НЕНИЕ КУЛЬТУХ'Ы ТОЛ1СКОГО 
ОБЛИСПОЛКОМА

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ТОМСКОГО ОБКОМА 
КОМСОМОЛА 

ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ 
РЕПЕРТУАР НА ФЕВРАЛЬ

1 — в 11 час. н. Гернет
«ГУСЕНОК»

(сказка-игра)
1 — в 19 час. р. Брэдбери

«МАРСИАНСКИЕ ХРОНИКИ»
(главы из книги в 2-х частях)-

2 — в 11, 14 час. Г.-Х. Андерсен
«СТОЙКИЙ ОЛОВЯННЫЙ СОЛДАТИК» 

(поучительная история в 2-х частях)
4 — в И, 44 час. В. Тихвинский

«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА...» 
(музыкальное представление в 2-х частях 

для школьников)
?—в 11, 14 час. С. Маршак

«КОШКИН дом»
(спектакль в 2-х действиях для детей от 5 лет)

8 — в 11 час. Ю. Сидоров
«РУССКАЯ СОЛЬ»

(спектакль в 2-х частях по мотивам 
русских народных сказок)

8 — в 49 час. Г. Горин
«САМЫЙ ПРАВДИВЫЙ»

(комическая фантазия о жизни и смерти 
Карла Фридриха Иеронима фон Мюнгаузена, 

рассказанная актерами и куклами в 2-х частях)
9 — в 11, 14 час. В. Орлов

«ЗОЛОТОЙ ЦЫПЛЕНОК»
(музыкальная сказка в 2-х дейстиях)

И — в 41 час. Г. Остер
«ПРИВЕТ МАРТЫШКЕ»

(спектакль для дошкольников и младших школьников). 
11 — в 19 час. р. Брэдбери

«МАРСИАНСКИЕ ХРОНИКИ»
(главы из книги в 2-х частях)

14 — в 11 час. В. Орлов
«ЗОЛОТОЙ ЦЫПЛЕНОК»

(музыкальная сказка в 2-х действиях)
14 — в 19 час. Г. Горин

«САМЫЙ ПРАВДИВЫЙ»
(комическая фантазия о жизни и смерти 

Карла Фридриха Иеронима фон Мюнгаузена, 
рассказанная актерами и куклами)

15 — в 11 час.
«ПУТЕШЕСТВИЕ С КУКЛАМИ»

(спектакль-концерт для детей от 5 лет)
15 — в 19 час. А. С. Пушкин

«РУСЛАН И ЛЮДМИЛА»
(поэма в 2-х частях)

16 — в 11, 14 час. С. Маршак
«КОШКИН дом »

(спектакль в 2-х действиях для детей от 5 лет) ' ' 
18 — в 11 час.

«РУССКАЯ СОЛЬ»
(спектакль в 2-х частях 

по мотивам русских народных сказок)
18 — в 19 час.' К. Гольдони

«МИРАНДОЛИНА»
(моноспектакль для взрослых)

21 — в 11 час. Ю. Сидоров
«РУССКАЯ СОЛЬ»

(спектакль в 2-х частях по мотивам 
русских народных сказок)

21 — в 19 час. В. Коростылев
«ПИРОСМАНИ»

(монологи для взрослых)
22 — в 11 час. В. Тихвинский

«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА...»
(музыкальное представление в 2-х частях 

для школьников)
22 — в 19 час. А. С. Пушкин

«РУСЛАН И ЛЮДМИЛА»
(поэма в 2-х частях)

23 — в 11, 14 час. - г] Остер
«ПРИВЕТ МАРТЫШКЕ»

(спектакль для дошкольников и младших школьников) 
25 — в 11 час. В. Тихвинский

«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА...»
(музыкальное представление в 2-х частях 

для школьников)
25 — в 19 час. Ж. Ануй

«ЖАВОРОНОК»
(процесс над Жанной д’Арк в 2-х частях)

28
Спектакль будет объявлен особо.

Начало спектаклей ’ для взрослых — в 19 час. 
Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Справки по тел. 2-48-41.
Адрес театра: пер. Кооперативный, 4. Проезд до оста

новки «ЦУМ».

УПРАВЛЕНИЕ КУЛЬТУРЫ ТОМСКОГО 
ОБЛИСПОЛКОМА

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
РЕПЕРТУАР НА ФЕВРАЛЬ

3 — в помещении Концертного зала Дома Союзов 
16 — в помещении ДК железнодорожников

В. Дмитриев
«ВЕК ЖИВИ — ВЕК ЛЮБИ»

(музыкальная комедия в 2-х действиях)
4 — в помещении театра драмы 
27 — в помещении ДК «Авангард»

Б. Александров
Премьера

«СВАДЬБА В МАЛИНОВКЕ»
(героическая оперетта в 2-х действиях)

6 — в помещении ДК «Авангард»
И. Штраус

«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»
(оперетта в 3-х действиях)

14 И. Кальман
«СИЛЬВА»

(оперетта в 3-х действиях)
Начало спектаклей: в 19 час. 30 мин.; 16 февраля в ДК 

железнодорожников — в 18 часов.

Издательству Томского 
университета (г. Томск, ул. 
Никитина, 4) требуются на 
работу: старший экономист, 
экономист, художник, кор
ректор.

Справки по тел. ' 3-25-39, 
3-23-78.

Томское отделение ОНПО «Пластполимер» ОБЪЯВЛЯ
ЕТ КОНКУРС на замещение вакантных должностей за
ведующего и старшего научного сотрудника (кандидатов 
наук), младших научных сотрудников (без степени) вновь 
созданной лаборатории совершенствования и интенсифи
кации действующего оборудования Томского химзавода 
по специальностям; порошковая металлургия и напыле
ние покрытий: металловедение, оборудование и техноло-. 
ГИЯ термической обработки металлов; металлургия чер
ных металлов: младшего научного сотрудника (без сте
пени) в лабораторию применения пластмасс и охраны 
окружающей среды по специальности: химия и техноло
гия композиционных материалов.

Срок подачи документов — один месяц со дня опубли
кования объявления в газете.

Документы направлять по адресу: 634034, Томск, ул. 
Нахимова, 13. Тел. 4-17;42.

Спорткомитет ДСО «Труд» 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР в 
клуб любителей ритмиче
ской гимнастики.

Организационное собрание 
состоится 6 февраля, в 19 
часов, в бассейне «Труд» (ул. 
Герцена, 10).

Справки по тел. 3-11-20. ,

Коллектив автобазы тре
ста «Томсктрансстрой» вы
ражает глубокое соболезно
вание заместителю управ-' 
ляющего трестом П. Е. Зуе
ву по поводу смерти матери

ЗУЕВОЯ
Клавдии Ивановны.

Дирекция и общественные 
организации Сибирского 
физико - технического ин
ститута выражают глубокое 
соболезнование главному 
энергетику, ветерану труда 
Ф. Т. Гордиевскому в связи 
со смертью матери 

ГОРДИЕВСКОЯ 
Варвары Андреевны.
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